
N°4081 Dimanche 04 Mai 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Le Haut-Commissariat à 
l’Amazighité (HCA) :

L’Algérie est une et unie, 
son identité nationale 

n’est pas une matière à 
surenchère

Déclarations attentatoires aux symboles 
et aux constantes de la nation : 

Le dénommé Belghit Mohamed 
placé en détention provisoire

Annaba célèbre la 
journée mondiale de 
la liberté de la presse 

en l’honneur des 
journalistes de la presse 

écrite et audiovisuelle

Journée de la liberté de la presse :
Le président de la 

République accorde un 
intérêt majeur à la presse 

nationale 
Les dates de retrait des 
convocations pour les 
candidats scolarisés et 

libres, fixées

Bac / BEM 2025 :

L'Université Badji 
Mokhtar s’engage dans la 
transition numérique vers 

“Université 4.0”

Annaba :

P.02

P.02

P.24

L’Algérienne des Eaux 
accélère sa transformation 

numérique

Paiement électronique

P.05

P.03

P.06

P.02



Dimanche 04 Mai 2025

02 Actualité SeybouSe Times

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : 46 Emir Abdelkader - 

Annaba

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Déclarations attentatoires aux symboles et aux constantes De la nation:

Le dénommé Belghit Mohamed placé en détention provisoire

Journée mondiale de la liberté de la presse :
Le 1èr ministre préside une cérémonie en 
l’honneur de la corporation médiatique

Le juge d’instruction près le 
tribunal de Dar El-Beida 
a ordonné, samedi, le 

placement en détention provisoire 
du dénommé Belghit Mohamed 
Amine, suite à ses déclarations 
télévisées ciblant l’identité nationale 
et portant atteinte aux symboles et 
constantes de la nation, a indiqué 
un communiqué du parquet de la 
République près le même tribunal.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 11 du Code de procédure 

pénale, le parquet de la République 
près le tribunal de Dar El-Beida 
informe l’opinion publique que 
suite à la large diffusion sur les 
réseaux sociaux d’un extrait vidéo 
d’une interview télévisée entre 
une journaliste d’une chaîne dite 
+Sky News Arabia+ et le dénommé 
Belghit Mohamed Amine, où il a 
déclaré que l’amazighité serait un 
projet franco-sioniste, et vu que ces 
propos constituent une violation 
des principes fondamentaux de 

la société algérienne, consacrés 
par la Constitution, et une atteinte 
flagrante à une composante 
essentielle de l’identité nationale, 
ainsi qu’à l’unité nationale et aux 
symboles et constantes de la nation, 
le parquet de la République a 
ordonné, le 1 mai 2025, l’ouverture 
d’une enquête préliminaire et 
l’arrestation du suspect”, a précisé 
la même source.
“En date du 3 mai 2025, le mis en 
cause a été déféré devant le parquet, 

qui a engagé des poursuites 
judiciaires à son encontre à travers 
l’ouverture d’une information 
judiciaire pour : crime d’atteinte à 
l’unité nationale par un acte ciblant 
l’unité nationale aux fins de porter 

atteinte aux symboles de la Nation 
et de la République, délit d’atteinte 
à l’intégrité de l’unité nationale, 
et délit de diffusion de discours de 
haine et de discrimination via les 
technologies de l’information et de 
la communication”, selon la même 
source.
“A l’issue de l’interrogatoire de 
l’accusé, le juge d’instruction 
a ordonné son placement en 
détention provisoire”, conclut le 
communiqué.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, samedi à 
Alger, une cérémonie à l’occasion 
de la Journée mondiale de la 
liberté de la presse, célébrée le 3 
mai, indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
La cérémonie, qui s’est déroulée 
en présence de membres du 
Gouvernement et du corps 
diplomatique, a vu la participation 

de plusieurs responsables de 
médias publics et privés, de 
grandes figures des médias, de 
journalistes et de correspondants 
de presse étrangers accrédités en 
Algérie, précise le communiqué.

Cette cérémonie annuelle, 
organisée en l’honneur des 
journalistes et des professionnels 
des médias, s’inscrit dans le cadre 
des initiatives visant à réaffirmer 
“l’intérêt majeur que porte le 
président de la République à la 
corporation médiatique et son 
souci permanent de l’accompagner 
en vue de consacrer le 
professionnalisme dans la pratique 
du journalisme et de consolider les 
acquis socioprofessionnels de ses 
membres”, ajoute la même source.

Le président de la 
République accorde 

un intérêt majeur 
à la presse nationale

le Haut-commissariat à l’amazighité (Hca) :
L’Algérie est une et unie, son identité 

nationale n’est pas une matière 
à surenchère

Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Meziane, a 

réaffirmé, samedi à Alger, l’intérêt 
majeur qu’accorde le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la presse nationale et 
aux métiers de l’information et de 
la communication.
Dans une allocution prononcée 
lors d’une cérémonie organisée 
à l’occasion de la Journée 
mondiale de la liberté de la 
presse, présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, le 
ministre de la Communication 
a rappelé “l’intérêt majeur 
qu’accorde le président de la 
République à la presse nationale 
et aux métiers de l’information 
et de la communication” comme 
en témoigne, a-t-il dit, “la 
consécration de la tradition des 
entrevues périodiques accordées 
aux médias pour éclairer l’opinion 
publique”.
“Les hautes autorités du pays 
ont placé parmi leurs priorités la 
promotion de l’environnement 
médiatique pour une presse 
libre, responsable, plurielle, 
indépendante et respectueuse des 
règles de professionnalisme et de 
l’éthique et de la déontologie de 
la profession, au service d’une 
pratique démocratique à l’abri de 
toute forme de dérive”, a ajouté 
M. Meziane.
Passant en revue les principaux 
acquis réalisés récemment dans le 
secteur, le ministre a mis en avant 
la volonté de l’Etat de relancer 
le Fonds d’aide à la presse en 
tant que mécanisme pour “la 
mise en œuvre de sa politique de 
soutien à la presse sous toutes ses 
formes et le développement des 

aptitudes des journalistes”, en 
veillant à “élargir ses bénéficiaires 
à l’ensemble des médias 
audiovisuels, électroniques et de 
la presse écrite, aussi bien publics 
que privés, afin que les médias 
nationaux puissent produire des 
contenus médiatiques de qualité”. 
Après avoir rappelé la 
promulgation du décret 
présidentiel fixant le statut et le 
mode de rémunération applicable 
au président, aux membres et au 
secrétaire général de l’Autorité 
nationale indépendante de 
régulation de l’audiovisuel 
(ANIRA), M. Meziane a annoncé 
le lancement par le ministère 
d’une plateforme électronique 
interactive visant à “renforcer la 
communication avec les différents 
acteurs de la scène médiatique” et 
à “améliorer la qualité du contenu 
informationnel”.
Evoquant la guerre médiatique 
visant à salir l’image de l’Algérie, 
à freiner son processus de 
développement et à semer la 
confusion par la diffusion de 
fausses informations, le ministre 
de la Communication a renouvelé 
son appel aux médias nationaux 
à “la mobilisation pour contrer 
cette agression médiatique 
éhontée dans le cadre d’un front 
médiatique uni”.

Le Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA) a 
affirmé, samedi dans un 

communiqué, que l’Algérie est une, 
unie par son Histoire, ses langues et 
ses valeurs, soulignant que l’identité 
nationale n’est ni un sujet de débat, 
ni une matière à surenchère.
“Alors que l’Algérie est confrontée à 
des défis régionaux et internationaux 
complexes, certaines voix isolées 
persistent, en vain, à tenter de saper 
la cohésion de son tissu national, 
en véhiculant des discours de haine 
et en s’attaquant à l’un des piliers 
essentiels de son identité profonde, 
la composante amazighe”, a indiqué 
le HCA, suite à la diffusion par une 
chaîne TV émiratie d’un programme 
qui a franchi toutes les lignes rouges 
en incitant à la haine et à la division 
sur le sujet des composantes de 
l’identité nationale algérienne.
Le HCA a confirmé que “ces 
manœuvres, aussi organisées ou 
financées soient-elles, se heurtent à 

une réalité indiscutable : l’Algérie est 
un Etat uni avec un peuple riche de 
sa diversité, rassemblé autour d’une 
identité commune, consacrée avec 
clarté et fermeté par la Constitution 
du pays”.
Il a également soutenu que “la 
sécurité nationale ne saurait souffrir 
d’aucune complaisance, et l’identité 
nationale n’est ni un sujet de débat, 
ni une matière à surenchère”, 
réaffirmant que “l’Algérie est une, 
unie par son Histoire, ses langues, 
ses valeurs et l’intégrité de son 
territoire et quiconque parie sur 
le contraire ne mise que sur une 
illusion vouée à disparaître”.
Le HCA a également rappelé que la 

“la Constitution algérienne, tant dans 
son préambule que dans ses articles, 
garantit l’unité nationale et reconnaît 
expressément que la langue 
amazighe, aux côtés de l’arabe, est 
une langue nationale et officielle, 
reflet d’une profondeur historique et 
civilisationnelle enracinée dans cette 
terre généreuse”. 
“Le discours d’incitation ne relève 
pas de la liberté d’expression, mais 
constitue une trahison du principe 
du vivre-ensemble et une menace 
directe à la sécurité nationale”, a-t-il 
encore affirmé, appelant à “appliquer 
fermement et sans hésitation 
l’ensemble des dispositions légales 
pertinentes”.    
“Nous appelons la justice à appliquer 
de manière stricte et rigoureuse 
les lois garantissant la protection 
de l’Etat, la sauvegarde de ses 
symboles, de ses fondements et de 
son unité nationale”, a conclu le 
Haut Commissariat à l’Amazighité.
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Lutte contre la triche :
Le ministère de l’éducation introduit les détecteurs 

de métaux pour les examens officiels

Bac / BEM 2025 :
Les dates de retrait des convocations fixées

À partir du 4 mai :
L’inscription en 1ère année primaire effectuée exclusivement 

via l’espace parents du système d’information

Dans le cadre de la 
préparation aux examens 
nationaux du BEM et du 

baccalauréat prévus en juin 2025, 
les directions de l’éducation à 
travers les wilayas vont organiser 
des sessions de formation pour 
les agents de sécurité et de 
prévention mobilisés durant ces 
épreuves. Objectif : renforcer la 
lutte contre la triche, notamment 
via les téléphones portables, 
et assurer un encadrement 
rigoureux des centres d’examen.

Lutte contre la triche : 
Des formations pour les agents 
de sécurité avant les examens 

de juin 2025
Ces formations, qui s’étaleront 
sur un à un jour et demi, viseront 
principalement à initier les agents 
à l’usage correct des détecteurs 
de métaux. Ces équipements, 

acquis grâce à un investissement 
important de l’État, n’ont pas 
toujours été utilisés dans le 
passé, bien qu’ils aient été 
distribués à plusieurs centres. 
Aujourd’hui, leur exploitation 
devient une priorité afin de 
prévenir l’introduction d’objets 
interdits dans les salles.
Cette initiative viserait aussi à 
améliorer la coordination entre 
les différents intervenants le 
jour des épreuves : enseignants, 

surveillants, administrateurs 
et agents de sécurité. Une 
répartition claire des tâches 
et des responsabilités sera 
mise en place pour garantir 
une surveillance efficace et 
limiter les perturbations qui 
pourraient compromettre le bon 
déroulement des examens.
Les agents de sécurité formés 

à l’usage des détecteurs 
de métaux

Les formations seront 

supervisées par les directeurs 
de l’éducation, en collaboration 
avec les antennes régionales de 
l’Office National des Examens 
et Concours (ONEC) ainsi 
que les services de sécurité 
spécialisés. Ces derniers ont 
également décidé de former leurs 
propres agents à l’utilisation 
des nouvelles technologies 
pour éviter toute mauvaise 
manipulation ou détérioration 
des dispositifs.
La mesure intervient dans 
un contexte où les tentatives 
de fraude technologique se 
sont multipliées, avec des cas 
de sujets photographiés et 
diffusés sur les réseaux sociaux, 
notamment Facebook, dès leur 
distribution en salle. Une telle 
situation menace non seulement 
la crédibilité du système éducatif, 

mais aussi l’égalité des chances 
entre les candidats.
Pour rappel, depuis 2020, toute 
personne impliquée dans un acte 
de triche – candidat ou encadrant 
– encourt des poursuites 
judiciaires conformément à 
l’article 9 de la loi n°06/20 du 
28 avril 2020, relative à la fraude 
dans les examens et concours.
Les élèves de terminale passeront 
le baccalauréat du 15 au 19 juin, 
tandis que les épreuves du BEM 
se tiendront du 1er au 3 juin. Des 
examens blancs auront lieu du 
18 au 22 mai, et les évaluations 
de fin du cycle primaire sont 
prévues du 11 au 13 mai.
La mise en place de ces mesures 
marque une étape importante 
dans la sécurisation des examens 
et la promotion de la transparence 
dans l’évaluation scolaire.

Les dates de retrait des 
convocations pour les 
candidats, scolarisés et 

libres, aux examens du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
et du Baccalauréat session 2025 
sont désormais fixées, selon un 
communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
Le retrait des convocations pour 
l’examen du BEM débutera le 
4 mai et se poursuivra jusqu’au 

3 juin 2025. Les candidats 
au Bac peuvent, quant à eux, 
retirer leurs convocations du 11 
mai au 19 juin 2025, précise le 
ministère.
Le retrait des convocations pour 
les candidats scolarisés se fera 
via la plateforme numérique des 
directeurs des établissements 
éducatifs, ou à travers l’espace 
des parents sur la plateforme 
numérique du ministère de 

l’Education nationale, ou encore 
sur les sites de l’Office national 
des examens et concours 
(ONEC) via les liens suivants :
https://bem.onec.dz pour le 
BEM et https://bac.onec.dz pour 
le Baccalauréat, lit-on dans le 
communiqué.
Pour les candidats libres, le 
retrait se fera sur les sites 
de l’ONEC via les liens 
susmentionnés.

L’opération d’inscription 
des élèves de la 
première année 

primaire pour la prochaine 
rentrée scolaire s’effectuera 
“exclusivement via l’espace 
réservé aux parents sur le système 
d’information du ministère de 
l’Education nationale, durant la 
période allant du 4 au 31 mai”, 
a annoncé le ministère dans un 
communiqué.
“Dans le cadre des préparatifs 
de la rentrée scolaire 2025-2026, 
le ministère de l’Education 
nationale informe l’ensemble 
des parents concernés par 
l’inscription de leurs enfants, 
nés entre le 1er janvier et 
le 31 décembre 2019, en 
première année primaire, que 
cette procédure s’effectuera 
exclusivement via l’espace 
réservé aux parents sur le 
système d’information du secteur 
de l’Education nationale via le 
lien https://awlyaa.education.dz, 
et ce, durant la période allant du 

4 au 31 mai”, précise la même 
source.    
Le ministère souligne que cette 
inscription “ne concerne pas les 
enfants actuellement scolarisés 
dans les classes préparatoires et 
déjà inscrits sur la plateforme 
numérique, leur inscription étant 
automatique”.
Concernant l’opération 
d’inscription, et pour les parents 
déjà inscrits sur le système 
d’information du ministère 
de l’Education nationale, “le 
tuteur ou tuteur légal doit 
accéder à son compte sur 
l’espace qui lui est dédié, puis 
saisir les informations requises 

sur le formulaire électronique 
de demande d’inscription 
en première année primaire, 
disponible sur l’interface 
+Inscription des enfants+”, 
ajoute le communiqué.
Ensuite, “il devra choisir, par 
ordre de préférence, 3 écoles 
situées à proximité de son 
lieu de résidence ou lieu de 
travail, et télécharger les copies 
des documents justificatifs 
confirmant le lien de l’enfant 
avec le tuteur ou tuteur légal, 
ainsi que les documents attestant 
de son lieu de résidence ou de 
travail selon le cas (mentionnés 
en détail dans le système 

d’information), puis extraire 
du même espace le formulaire 
électronique de pré-inscription 
et le conserver”, poursuit la 
même source. 
Quant aux parents non-inscrits 
sur le système d’information 
du ministère, le tuteur ou 
tuteur légal de l’élève “saisit 
les informations requises sur 
le formulaire électronique 
de demande d’inscription 
en première année primaire, 
disponible sur la page d’accueil 
de cet espace, et renfermant les 
informations nécessaires à la 
création d’un nouveau compte.
Le tuteur ou tuteur légal de 
l’élève doit également choisir, 
par ordre de préférence, trois 
(3) écoles proches de son lieu 
de résidence ou de travail, puis 
télécharger les photos ou des 
documents justifiants sa relation 
avec l’enfant, ainsi que ceux 
prouvant son lieu de résidence 
ou de travail, selon le cas, 
(mentionnés en détail sur le 

système d’information”.
Ensuite, “le tuteur ou tuteur légal 
de l’élève, télécharge depuis 
le même espace, le formulaire 
électronique de préinscription, 
qui renferme les informations 
nécessaires (nom d’utilisateur 
et mot de passe), lui permettant 
d’accéder à son compte et de 
suivre sa demande”. 
Les parents d’élèves seront 
informés des suites réservées 
à leurs demandes via “l’espace 
qui leur est dédié sur le système 
d’information du secteur de 
l’éducation nationale”, ajoute 
le communiqué, soulignant que 
“les listes des candidats admis 
seront également affichées, le 
30 juin 2025, dans les espaces 
d’affichage des établissements 
scolaires concernés, et que 
toute inscription effectuée en 
dehors du système d’information 
du ministère de l’éducation 
nationale sera considérée comme 
nulle et non avenue”.
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Algérie Télécom :
L’Algérie franchit le cap des 2 millions 

d’abonnés FTTH et lance le Wi-Fi 7
L’Algérie a franchi un jalon 

important en dépassant 
les 2 millions d’abonnés 

au réseau Internet très haut débit en 
fibre optique (FTTH, fibre to home), 
a annoncé mardi l’entreprise Algérie 
Télécom.
Cette avancée a coïncidé avec 
le lancement, en avant-première 
africaine, de la technologie Wifi 7, 
lors d’une cérémonie marquant le 
22e anniversaire de l’opérateur.
L’événement s’est tenu en présence 

notamment du ministre de la Poste 
et des Télécommunications, Sid Ali 
Zerrouki, du ministre de la Formation 
et de l’Enseignement professionnels, 
Yacine El Mahdi Oualid, du ministre 
de l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-entreprises, 
Noureddine Ouadah, et de la Haut-
commissaire à la numérisation avec 
rang de ministre, Mme Meriem 
Benmouloud.
Lors de cette cérémonie, M. Zerrouki 
a exprimé sa fierté face à ce jalon 

atteint par l’Algérie, soulignant que 
le pays est passé de 53.000 abonnés 
au début de l’année 2020 à plus de 
deux millions en un temps record.
Il a affirmé que “ce saut qualitatif, 
conforme aux normes internationales, 
démontre que la volonté politique, 
soutenue par des compétences, est 
capable de rattraper le temps et de 
relier l’Algérie à la locomotive de 
l’économie numérique mondiale”.
“Cet accomplissement ne se limite 
pas à des chiffres, mais représente 

la concrétisation de la vision du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
bâtir un Etat moderne reposant sur 
une infrastructure développée, au 
service d’un homme créatif et d’une 
économie fondée sur l’innovation”, 
a-t-il ajouté.
Le lancement commercial du Wi-Fi 
7, une première en Afrique, affirme 
l’engagement d’Algérie Télécom 
envers l’innovation et l’excellence 
technologique. Le Wi-Fi 7 est la 

nouvelle génération de Wi-Fi qui 
promet des débits extrêmement 
élevés, jusqu’à 46 Gigabits par 
seconde (Gbit/s), soit environ 4,8 
fois plus rapide que le Wi-Fi 6.
Il offre une connexion plus rapide, 
plus stable et plus efficace, adaptée 
aux usages exigeants comme le 
streaming 4K/8K, la réalité virtuelle, 
les jeux en ligne, et peut gérer 
beaucoup plus d’appareils en même 
temps sans ralentir.

EnsEignEmEnt supériEur :
Baddari supervise le lancement de cinq nouvelles plateformes numériques

La DGSN lance un compte officiel sur TikTok

Les autorités font une saisie impressionnante 
de drogues et d’armes à Tebessa

Lutte contre Les psychotropes : 

Les autorités saisissent plus de 14 000 capsules

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Kamel 

Baddari, a présidé, mardi à Alger, la 
cérémonie de lancement de cinq (5) 
nouvelles plateformes numériques 
dans le cadre de la modernisation du 
secteur.
Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, M. Baddari a précisé 
que cinq nouvelles plateformes 
numériques viennent aujourd’hui 
renforcer le secteur de l’enseignement 
supérieur, portant à 69 le nombre total 
de plateformes reliées et intégrées au 
système d’information du secteur”.

“Ces plateformes, réalisées par 
des compétences nationales dans 
le cadre de la modernisation du 
secteur de l’enseignement supérieur, 
visent à simplifier les procédures 
administratives et pédagogiques, à 
faciliter l’accès aux services fournis 
par les différents établissements 
universitaires, à garantir la 
transparence et à renforcer la 
gouvernance électronique dans le 
secteur”, a expliqué le ministre, 
ajoutant que le but est de parvenir in 
fine à une “université intelligente”.
Ces réalisations permettent au secteur 
de se placer en leader en matière 

de  numérisation et de renforcer 
le processus de modernisation de 
l’université, désormais axée sur 
l’innovation et la performance, 
a-t-il affirmé. A cette occasion, le 
président de la Commission nationale 
de l’enseignement à distance, M. 
Ahmed Belhani, a indiqué que l’une 
des plateformes lancées aujourd’hui 
permet d’accéder et de consulter tous 
les documents et textes réglementaires 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur.
La deuxième plateforme, dédiée 
à l’évaluation des cours en ligne, 
vise à faciliter la transition vers 

l’enseignement en ligne en mettant 
à disposition des techniques et outils 
d’évaluation innovants, a fait savoir 
l’intervenant, ajoutant que la troisième 
plateforme “Hadhina”, vise, quant à 
elle, à unifier les outils de gestion des 
incubateurs, à faciliter le suivi des 
projets, à renforcer la collaboration 

entre les porteurs de projets et les 
mentors et à fournir des indicateurs de 
performance précis et en temps réel.
La quatrième plateforme lancée, 
“Elhal”, offre un accès aux 
ressources scientifiques stockées 
dans les établissements universitaires 
algériens via les dépôts institutionnels 
(DSpace), renforçant ainsi la 
visibilité de la recherche scientifique 
algérienne, a-t-il poursuivi. Pour 
ce qui des œuvres universitaires, 
une application baptisée “mybus_
controller” dédiée au contrôle du 
transport universitaire vient s’ajouter 
à l’application “mybus”.

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) a 
lancé, samedi à l’occasion de 

la Journée mondiale de la liberté de 
la presse (3 mai), un compte officiel 
sur l’application TikTok, renforçant 

ainsi ses canaux de communication 
sécuritaire, indique un communiqué de 
ce corps de sécurité.
“A l’occasion de la Journée mondiale 
de la liberté de la presse, la Direction 
générale de la Sûreté nationale a lancé 

un compte officiel sur l’application 
TikTok, renforçant ainsi les canaux de 
communication sécuritaire de la Sûreté 
nationale”, précise la même source.
Ce nouveau compte (https://www.
tiktok.com/@algerianpolice) “s’ajoute 

aux autres plateformes numériques 
officielles de la DGSN, dont les pages 
Facebook et Instagram, le compte X 
(anciennement Twitter), les chaînes 
YouTube et WhatsApp et le site officiel 
de la Police algérienne”.

Les forces de la brigade de 
recherche et d’investigation 
de la gendarmerie nationale 

de Tebessa ont récemment mené 
une opération décisive dans la 
lutte contre le trafic de drogues et 
d’armes. Après une perquisition 
minutieuse du domicile du suspect, 
situé à Bir El Ater, les autorités 
ont découvert 76 plaquettes de 
kif traité, dissimulées dans un sac 

plastique et soigneusement cachées 
dans une armoire. Le poids total 
des drogues saisies s’élève à 7,5 
kg. En plus des stupéfiants, la 
perquisition a permis la découverte 
de 7 500 comprimés de substances 
psychoactives, précisément du « 
Prégabaline » dosé à 300 mg, un 
médicament fréquemment détourné 
pour ses effets narcotiques.
La découverte d’armement et 

l’arrestation du suspect
En parallèle, les gendarmes ont 
saisi trois armes : une carabine 
à pompe de type Baikal, calibre 

12 mm, ainsi que deux fusils de 
marque Golden Eagle. Un total de 
550 grammes de résine de cannabis, 
19 cartouches chargées, et un sabre 
ont également été récupérés. Ces 
découvertes mettent en lumière 
non seulement la présence de 
substances illicites mais aussi 
l’implication d’individus dans des 
activités criminelles plus larges, 
comprenant le trafic d’armement. 

Le suspect a été arrêté et un dossier 
judiciaire a été ouvert. Une fois les 
procédures légales complètes, il 
sera présenté devant les autorités 
judiciaires compétentes pour faire 
face aux accusations portées contre 
lui. Cette saisie marque une étape 
importante dans les efforts des 
forces de sécurité pour contrer 
le trafic et garantir la sécurité 
publique dans la région.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
d’OuladDjellal ont réussi 

un coup de filet significatif 
contre le trafic de psychotropes. 
Grâce à une exploitation efficace 
d’informations de terrain, les unités 
de la brigade régionale ont mis en 
échec une tentative de passage 
d’une importante cargaison 
d’hypnotiques et anxiolytiques, 

représentant une menace grave 
pour la santé publique.
Au cours de cette opération ciblée, 
14 840 capsules de Prégabaline 
300 mg, de fabrication étrangère et 
à double signature, ont été saisies. 
Ce type de produit, fréquemment 
détourné de son usage 
thérapeutique, est classé parmi 
les substances psychoactives 
fortement surveillées. Les forces 

de l’ordre ont également saisi 
60 000 dinars en espèces, quatre 
téléphones portables, et procédé 
à l’arrestation de deux individus 
soupçonnés d’appartenir à un 
réseau criminel structuré.
Une affaire qualifiée de menace à 
la santé publique
Les personnes arrêtées sont 
poursuivies pour crime de 
contrebande portant atteinte 

à la santé publique et pour 
possession et trafic de substances 
psychotropes au sein d’un groupe 
criminel organisé. Une procédure 
judiciaire a été engagée contre les 

mis en cause, qui seront présentés 
devant les juridictions compétentes 
une fois l’ensemble des démarches 
légales finalisées.
Cette saisie s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus des forces de 
sécurité visant à endiguer le fléau 
de la drogue et des psychotropes, 
dont la prolifération constitue un 
enjeu majeur de sécurité et de 
santé en Algérie.
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Prêts immobiliers et automobiles : 
La Banque El Baraka soutien les enseignants universitaires

Paiement électronique des factures :  
L’Algérienne des Eaux accélère sa transformation numérique

Les transactions à but lucratif réalisées par des particuliers 
désormais soumises aux impôts

Le 30 avril 2025, la 
coordination nationale des 
enseignants universitaires 

du Syndicat National 
Autonome des Fonctionnaires 
de l’Administration Publique 
(SNAPAP) a signé une 
convention stratégique avec la 
Banque El Baraka, visant à offrir 
des avantages substantiels à ses 
membres. Cette initiative permet 
aux enseignants universitaires 
d’accéder à plusieurs types de 
prêts bancaires, dont des prêts 
pour l’achat de voitures, de 
logements, ainsi que des prêts pour 
la rénovation et l’aménagement 
de leurs habitations. Cette 
collaboration met en lumière un 
soutien financier inédit pour les 
enseignants dans un contexte 
où le pouvoir d’achat et les 

conditions de vie restent des 
préoccupations majeures.
Cette convention s’inscrit dans 
une démarche plus large visant 
à répondre aux besoins pressants 
des enseignants universitaires en 
matière de logement, de mobilité 
et d’équipement domestique. 
Selon les déclarations de 
la coordination nationale, 
ces prêts couvrent plusieurs 
domaines essentiels : l’achat de 
véhicules, l’acquisition de biens 
immobiliers, la rénovation des 
logements, l’achat de meubles 
et de matériels électroménagers. 

Pour bénéficier de ces avantages, 
les enseignants doivent 
simplement être membres du 
syndicat et présenter une carte 
de membre validée pour l’année 
universitaire en cours.
Les conditions de la convention 
sont jugées « avantageuses et 
conformes aux principes de la 
finance islamique », garantissant 
ainsi une approche éthique 
et respectueuse des normes 
religieuses. Cette initiative, 
saluée comme une avancée 
significative par les représentants 
syndicaux, offre une véritable 
bouffée d’oxygène aux 
enseignants, qui font face à des 
défis économiques importants, 
notamment en matière 
d’accessibilité au logement et 
aux biens de consommation.

Une dynamique d’extension 
et de nouvelles initiatives 
pour les fonctionnaires

Ce partenariat avec la Banque 
El Baraka ne constitue qu’une 
première étape dans une série 
d’accords en préparation. Le 
syndicat annonce en effet qu’il 
est en train de négocier d’autres 
conventions avec d’autres 
institutions financières, afin de 
diversifier les services offerts à 
ses membres. Ces initiatives sont 
perçues comme un levier essentiel 
pour améliorer les conditions 
de vie des fonctionnaires, en 
particulier ceux exerçant dans 
le secteur public. À terme, 
l’objectif est de créer un réseau 
de soutien financier solide, 
qui puisse s’étendre à d’autres 
secteurs du service public et 

offrir des avantages tangibles 
pour l’ensemble des travailleurs.
Les discussions en cours 
prévoient également 
l’introduction de nouveaux 
services adaptés aux réalités 
des fonctionnaires algériens, 
avec un accent particulier sur 
l’amélioration de l’accès au 
crédit et des conditions de vie 
plus équitables. Ces actions 
s’inscrivent dans une vision 
plus large de modernisation du 
secteur public et de renforcement 
des droits sociaux des employés 
de l’administration. Pour les 
enseignants universitaires, cette 
convention pourrait marquer 
le début d’une nouvelle ère 
de soutien institutionnel et de 
reconnaissance de leur rôle 
essentiel dans la société.

La numérisation des 
services publics progresse 
en Algérie. Le secteur 

des ressources en eau vient de 
franchir une étape clé en matière 
de digitalisation et de facilitation 
du paiement des factures.
Le ministère des Ressources 
en eau a signé ce samedi, au 
Club de l’Armée, cinq accords 
de partenariat avec plusieurs 
institutions publiques dans le 
cadre de la modernisation des 
services liés à la gestion de 
l’eau. Cette démarche, pilotée 
par le ministre Taha Derbal, 
vise à concrétiser les directives 
du président de la République 
portant sur l’amélioration de la 
qualité des prestations publiques.
Ces accords incluent des 
partenariats entre l’Algérienne 
des Eaux (ADE), gestionnaire 

du service de distribution 
d’eau dans 58 wilayas, et 
diverses entités telles que 
la Banque de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
(BADR), l’Agence nationale 
d’appui au développement de 
l’entrepreneuriat (ADEA), 
ainsi que l’Université Houari 
Boumediene des Sciences et 
Technologies (USTHB). Une 
convention a également été 
signée avec l’opérateur mobile 
Djezzy pour profiter de ses 
applications numériques.
Parmi les principales innovations 
annoncées : la mise en place 
d’un système de paiement 
électronique accessible via 
l’application My Badr, réservée 
pour le moment aux clients de 
la BADR détenteurs de cartes 
interbancaires. Ce dispositif 

devrait être étendu à d’autres 
banques dans un futur proche. En 
parallèle, la gestion des services 
de l’eau dans les nouvelles cités 
sera transférée de “Gest Immo” 
vers l’ADE, via une convention 
avec l’agence « ADEA », dans 
un souci d’efficacité et de 
proximité.
Des dettes colossales freinent 

les ambitions : 
Plus de 6600 milliards 
de centimes impayés

La modernisation du secteur 
de l’eau intervient dans un 
contexte économique tendu 
pour l’Algérienne des Eaux, 
confrontée à un volume alarmant 
d’impayés.
Selon Salah Eddine Cherit, 
directeur des clients et de la 
communication à l’ADE, les 
dettes accumulées auprès des 

usagers ont atteint un niveau 
critique, dépassant les 6 600 
milliards de centimes. Plus de 40 
milliards de dinars sont dus par 
les ménages algériens, tandis que 
le reste provient d’institutions 
et d’administrations publiques. 
Cette situation, explique-t-il, 
résulte d’un cumul depuis la 
pandémie de Covid-19, période 
durant laquelle de nombreux 
citoyens ont été confrontés à des 
difficultés financières.
Face à cette réalité, l’ADE mise 
désormais sur la sensibilisation 
plutôt que sur des mesures 
coercitives pour inciter les clients 

à s’acquitter de leurs factures. « 
Nous privilégions l’approche 
pédagogique et la conscience 
citoyenne », affirme Cherit, tout 
en soulignant l’importance du 
nouveau cadre de partenariat 
pour faciliter les paiements.
La généralisation du paiement 
électronique et l’intégration 
d’outils numériques via des 
applications mobiles visent 
ainsi à rendre les transactions 
plus accessibles, sécurisées et 
efficaces. Mais pour que cette 
transition porte ses fruits, la 
réussite dépendra aussi d’un 
changement de comportement 
chez les usagers, appelés 
à adopter ces nouveaux 
moyens dans une logique de 
responsabilité collective.

Le ministère des Finances 
a annoncé une décision 
importante qui touche 

tous les individus générant des 
revenus grâce à des activités 
commerciales ou de services, 
même si ces derniers ne sont pas 
enregistrés officiellement auprès 
des autorités fiscales. Selon 
cette nouvelle réglementation, 
toute personne percevant des 
revenus issus de commerces 
numériques ou de services via 
des comptes électroniques, des 
virements bancaires ou postaux, 
sera soumise à des taxes sur ses 
revenus. Cette décision concerne 
notamment les propriétaires 
de pages en ligne qui offrent 
des produits ou services contre 
rémunération, ainsi que tous 
ceux qui exercent des activités 
lucratives non déclarées.
Cette mesure vise à mettre fin à 

une forme d’évasion fiscale en 
ciblant les acteurs économiques 
qui échappent aux règles fiscales 
en vigueur. Ces derniers, qui 
échappent à toute forme de 
régulation, étaient en concurrence 
déloyale avec les commerçants 
traditionnels qui assument leurs 
obligations fiscales, y compris 
le paiement des loyers, des taxes 
sur leurs locaux et des impôts sur 
leurs revenus.

Vers une régulation accrue 
du marché numérique : 

Un cadre plus transparent 
et équitable

La nouvelle mesure vise 
également à renforcer la 
protection des consommateurs 
et à lutter contre les pratiques 
frauduleuses dans le secteur 
du commerce électronique. Le 
président de l’Organisation 
nationale pour l’orientation et la 

protection des consommateurs 
dans le commerce électronique, a 
souligné que ce processus vise à 
garantir une meilleure régulation 
du marché et à protéger les 
citoyens contre les arnaques 
qui peuvent survenir du fait de 
l’absence de régulation fiscale. 
De plus, la décision contribue 
à améliorer la transparence du 
marché et à limiter l’évasion 

fiscale, un problème de plus en 
plus présent avec la croissance 
rapide du commerce numérique.
D’un point de vue juridique, un 
spécialiste en droit, a précisé que 
cette décision est en ligne avec la 
législation fiscale déjà existante, 
notamment avec la loi de finances 
2022. Cette dernière impose déjà 
aux acteurs des transactions 
commerciales régulières et 

lucratives de se soumettre à 
l’impôt, et la surveillance des 
comptes électroniques permettra 
aux autorités de repérer les 
irrégularités. Les experts 
conseillent à ceux concernés de 
régulariser leur situation afin 
d’éviter des sanctions légales et 
des amendes, en s’enregistrant 
officiellement auprès des 
autorités fiscales.



Dimanche 04 Mai 2025

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA célèbre le 1er mai 
dans la sérénité

L’Université Badji Mokhtar 
- Annaba s’engage dans la 

transition vers l’Université 4.0

ANNABA:
Le Club “ Orak El Annab ” 

commémore le 80ème anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945 
par une rencontre historique et 

intellectuelle

ANNABA / FÊTE DES TRAVAILLEURS 
La journée du 1er Mai célébrée 

par une finale de football

Annaba comme sans doute l'Algérie 
entière a célébré la fête des 
travailleurs dans la plus grande 

sérénité conformément au programme 
initié par les différentes structures de 
la wilaya et les organisations de masses 
socio politiques et autres organisations 
à caractère civil dans le plus grand 
calme et le respect et ce selon la voie 

clairement tracée par le président de la 
république Abdelmadjid Tebboune dans 
une conjoncture difficile que traverse le 
monde avec cependant ce qui se passe à 
Ghaza la meurtrie et le moyen orient.
  A cette occasion le wali, Abdelkader 
Djellaloui a invité avant-hier, la 
corporation médiatique de la wilaya à 
une rencontre sympathique avec tous les 
représentants.

L’Université Badji Mokhtar 
d’Annaba a pris part aux travaux 
du troisième séminaire régional 

dédié à la transition numérique des 
établissements d’enseignement supérieur 
vers le modèle de l’Université de quatrième 
génération. Organisée à l’Université 
Constantine 1 par la Commission 
nationale chargée de l’accompagnement 
et du suivi de ce processus, cette rencontre 
a réuni les universités pilotes relevant de 
la Conférence régionale de l’Est.
La participation de l’Université d’Annaba 
a été marquée par la présence du 

recteur, le professeur Mohamed Maanâ, 
accompagné de son vice-recteur chargé 
des affaires pédagogiques. Cette présence 
traduit la volonté de l’établissement de 
s’inscrire pleinement dans une dynamique 
de modernisation et d’innovation, en 
phase avec les exigences du numérique 
et les mutations du secteur universitaire à 
l’échelle nationale.
À travers cette démarche, l’université 
réaffirme son rôle actif dans la 
transformation du paysage de 
l’enseignement supérieur et sa 
détermination à intégrer les standards de 
l’Université 4.0.

À l’occasion du 80ème anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945, le 
club culturel "Orak El Annab" 

a organisé une rencontre historique et 
intellectuelle riche en émotion et en 
réflexion, dans le cadre du 20ème  numéro 
de ses activités.
Intitulée « Du 8 mai 1945 au 1er novembre 
1954 : lecture de l’historien Abdelmadjid 
Merdaci », la séance a été brillamment 
présentée par madame Mariem Merdaci, 
ancienne ministre de la Culture, et animée 
par le journaliste Radouane Aloui.
La rencontre a débuté dans une ambiance 
solennelle avec l'exécution de l’hymne 
national, suivie de la projection d’un 
court-métrage retraçant le parcours 
intellectuel et le legs scientifique de 
l’historien Abdelmadjid Merdaci, figure 

emblématique de la recherche historique 
algérienne contemporaine.
À travers ce rendez-vous mémoriel, le 
club "Orak El Annab" a souhaité jeter 
un pont entre deux dates fondatrices de 
la mémoire nationale : les massacres du 
8 mai 1945, qui ont révélé la brutalité 
coloniale, et le déclenchement de la 
Révolution du 1er novembre 1954, qui 
a porté l’espoir d’une Algérie libre et 
indépendante. L’analyse proposée a mis 
en lumière la continuité entre ces deux 
événements dans la conscience historique 
algérienne.
Cette initiative s'inscrit dans la mission du 
club de préserver la mémoire collective et 
de stimuler la réflexion autour des grands 
moments de l’histoire nationale, tout 
en rendant hommage à ceux qui les ont 
pensés, racontés et vécus.

Dans le cadre des activités 
organisées à l’occasion de la 
Fête du Travail, la commission 

des œuvres sociales des travailleurs de 
l’Éducation de la wilaya d’Annaba, sous 
la supervision de son club sportif, a 
organisé la finale d’un tournoi de football 
dédié aux travailleurs et affiliés du secteur 
de l’Éducation nationale.
La rencontre tant attendue a opposé 
l’équipe de la circonscription d’Aïn 
El Berda à celle de la circonscription 
d’Annaba, dans une ambiance festive et 
fraternelle. Le match s’est tenu à la salle 

omnisports relevant des œuvres sociales à 
Zafrania – Annaba, à partir de 10h00 du 
matin.
Au terme d’un match compétitif, 
empreint de fair-play et de camaraderie, 
l’équipe de la circonscription d’Annaba 
a su s’imposer et remporter la coupe du 
tournoi.
Cet événement sportif a été salué par tous 
les participants comme une belle initiative 
de cohésion et de valorisation des efforts 
des travailleurs de l’Éducation. Il a permis 
de renforcer les liens entre collègues dans 
une atmosphère conviviale, marquant 
dignement la célébration du 1er Mai.

Mohamed Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah



Le groupement de la 
gendarmerie nationale d’Annaba 

lance une vaste campagne de 
sensibilisation au recrutement

ANNABA / PROTECTION CIVILE
 Exécution d’un exercice 

de simulation pour tester la 
réactivité des unités

ANNABA / PRÉPARATIFS
 DE LA SAISON ESTIVALE 2025

La commune d’El Bouni 
entame les premiers travaux 
de réaménagement du littoral

ANNABA / EL HADJAR
La commune mobilisée pour la 
réception et la distribution des 

moutons de sacrifice

Une importante campagne de 
sensibilisation au recrutement 
a été lancée par le groupement 

régional de la gendarmerie nationale à 
Annaba, au profit des jeunes intéressés 
par une carrière au sein de cette 
institution. L’initiative vise toutes les 
catégories de recrutement : officiers de 
carrière, sous-officiers contractuels et 
agents contractuels. Selon le premier 
sergent en poste au bureau de recrutement 
de la gendarmerie d’Annaba, cette 
campagne s’étendra sur toute l’année 
scolaire 2024-2025. Elle offre ainsi une 
réelle opportunité à un large éventail de 
candidats, notamment ceux disposant 
d’un niveau de quatrième année moyenne 
complétée, en particulier les titulaires de 
diplômes de formation professionnelle, 
qui peuvent désormais déposer leurs 

dossiers tout au long de la saison. La 
gendarmerie nationale précise également 
que les détenteurs d’une attestation de 
niveau de quatrième année moyenne 
obtenue via l’enseignement à distance 
sont éligibles pour postuler, ce qui élargit 
davantage les perspectives pour les 
jeunes souhaitant intégrer les rangs de 
la gendarmerie.Pour toute information 
complémentaire sur les modalités 
d’enrôlement, les citoyens peuvent 
composer gratuitement le numéro vert 
1055, mis à leur disposition par la 
Gendarmerie nationale. Cette campagne 
vise non seulement à renforcer les effectifs, 
mais aussi à rapprocher l’institution des 
jeunes et à les informer des différentes 
voies de carrière qu’elle propose, dans 
un contexte où l’engagement au service 
de la sécurité nationale demeure un pilier 
fondamental.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme de manœuvre 
des unités opérationnelles de 

la protection civile, tel que défini par la 
Direction générale, l’unité principale de 
la wilaya d’Annaba a organisé, hier, un 
exercice de simulation au sein de son 
siège. Cet exercice avait pour but de 
simuler le déclenchement d’un incendie 
dans un véhicule de tourisme équipé 
d’une bouteille de gaz GPL, avec une 
propagation rapide du feu vers un entrepôt 
contenant des matières grasses. Cette 
simulation, conçue pour reproduire un 
scénario d’urgence à haut risque, visait à 
évaluer le niveau de préparation des agents 

d’intervention, leur rapidité d’exécution 
des procédures de secours, ainsi que 
l’efficacité de la coordination entre les 
différentes équipes engagées. L’exercice a 
permis de tester en conditions proches du 
réel la capacité des intervenants à réagir 
face à un incendie complexe, mêlant 
des risques liés au gaz et à des produits 
hautement inflammables. Il a également 
servi à renforcer les mécanismes de 
communication et de commandement sur 
le terrain.
Ce type de manœuvre s’inscrit dans la 
démarche proactive de la protection 
civile visant à renforcer la sécurité des 
citoyens, à travers la formation continue 
et l’entraînement régulier de ses unités.

Dans le cadre des préparatifs en 
prévision de la saison estivale 
2025, les services de la commune 

d’El Bouni ont entamé une opération de 
nettoyage et de réorganisation du front de 
mer, conformément aux instructions du 
wali, Abdelkader Djellaoui. L’intervention 
a ciblé deux points sensibles du littoral 
local : le retrait des embarcations occupant 
illégalement la plage de Boukhemira 2 et 
le démantèlement d’un abri de fortune 
situé face à la bibliothèque municipale, 
sur la façade maritime. Ces actions 
visent à libérer les espaces publics, 
améliorer l’esthétique urbaine et garantir 
de meilleures conditions d’accueil pour 
les estivants. Les autorités locales ont 
précisé que cette opération s’inscrit dans 
un plan plus large de valorisation du 
littoral, qui comprendra également des 
aménagements paysagers, le renforcement 
des infrastructures touristiques et des 
actions de sensibilisation à la protection 
de l’environnement marin. Interrogés 
sur place, des riverains ont salué cette 
initiative, tout en espérant qu’elle 
s’accompagnera d’un suivi durable pour 

préserver la propreté et faciliter l’accès 
aux plages. La saison estivale 2025 se 
prépare donc activement à Annaba, avec 
une volonté affichée des autorités locales 
de garantir un environnement sain, 
sécurisé et accueillant pour les visiteurs 
comme pour les habitants.

À l’approche de l’Aïd Al-Adha, les 
préparatifs s’intensifient dans 
la commune d’El Hadjar, sous 

la supervision directe du chef de daïra. 
Une mobilisation est en cours afin de 
garantir le bon déroulement de l’opération 
de réception et de vente des moutons 
destinés au sacrifice. La coopérative 
Ennajah, implantée dans le quartier de 
la Sainte-Marie (El Qadissa Meriem), 
s’est associée au groupe Agrolog ainsi 
qu’à l’inspection vétérinaire locale et à la 
commission urbaine de la commune d’El 
Hadjar pour organiser cette campagne. 
Tous les moyens matériels et humains 
sont mobilisés pour assurer l’arrivée et la 
distribution des bêtes dans les meilleures 
conditions. Cette initiative s’inscrit dans 

la mise en œuvre du programme national 
lancé par le président de la république, 
qui prévoit l’importation encadrée de 
bétail pour l’Aïd, afin de réguler les 
prix sur le marché et garantir un accès 
équitable aux familles. El Hadjar figure 
parmi les points de vente officiels retenus 
pour cette opération. Des vétérinaires 
seront mobilisés pour veiller à la 
conformité sanitaire des animaux, tandis 
que des équipes techniques encadreront 
la logistique de la réception et de la 
distribution. Avec cette organisation 
anticipée, les autorités locales espèrent 
offrir aux citoyens un service de qualité, 
respectueux des normes sanitaires et 
religieuses, et contribuer ainsi à la réussite 
de cette fête importante dans la sérénité.

S.Y

Imen.B

S.Y

S.Y
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E
n prévision de la 

campagne nationale 

de sensibilisation et 

de prévention des feux de 

forêts pour l’été 2025 qui a 

été lancée la semaine dernière, 

cette campagne a touché la 

commune de Berrahal. En effet, 

les éléments de la conservation 

des forêts ont mené une 

campagne de prévention et 

de sensibilisation pour lutter 

contre les feux de forêts au 

niveau de la route menant à 

‘’Bouguessas Ahmed’’ dans la 

commune de Berrahal. Cette 

campagne avait pour but de 

se rapprocher des citoyens, 

issus des régions limitrophes 

aux forêts pour les sensibiliser 

sur l’importance de préserver 

la forêt considérée comme le 

“poumon de la terre” et profiter 

de ces espaces en veillant à leur 

propreté et à l’élimination de 

tout ce qui peut être à l’origine 

des incendies. Il s’agit d’une 

opération qui a pour principales 

missions de parer à tout risque 

d’incendie et de mener les 

opérations de surveillance 

du couvert forestier, très 

exposé aux incendies chaque 

saison estivale, sachant que le 

patrimoine forestier d’Annaba 

s’étend sur 8.000 hectares dont 

15.000 de chêne liège et 746 

hectares de chêne zen. 

ANNABA / BERRAHAL :
Campagne de prévention et de sensibilisation 

aux feux de forêts
Imen.B

A 
l’initiative du P/APC 

de Sidi Amar et dans 

le cadre de la lutte 

contre les moustiques et les 

insectes, une campagne de 

démoustication de grande 

envergure a été lancée, hier, au 

niveau des cités UV1 et UV2.  

En effet, la cellule technique du 

secteur en collaboration avec les 

services de l’environnement de 

la commune a mobilisé tous les 

moyens humains et matériels 

pour assurer le succès de cette 

opération et éviter les risques 

de propagation d’infection. 

L’objectif étant de supprimer les 

gîtes larvaires des moustiques. 

Pour ce faire, les équipes 

relevant du service d’hygiène 

et de l’environnement de l’APC 

ont parcouru  l’intérieur des 

écoles à l’aide de pulvérisateurs 

d’insecticide dans le but de  

détruire tous les gîtes larvaires 

dans les zones humides, les 

eaux stagnantes, les caves 

inondées, les oueds, les bouches 

d’égouts, etc. Cette opération a 

été accueillie avec satisfaction 

par les habitants de la localité. 

ANNABA / SIDI AMAR :
Opération de démoustication et de pulvérisation 

d’insecticide au niveau des cités UV 1 et UV2
Imen.B

D
ans une démarche 

visant à protéger 

la santé publique 

et prévenir les maladies 

transmises par les animaux, la 

commune d’El Bouni a lancé 

une vaste campagne de lutte 

contre les chiens errants. Cette 

opération s’inscrit dans le 

sillage des instructions émises 

par le président de l’Assemblée 

populaire communale (APC), 

Naïli Mohamed, et fait suite 

à un arrêté de la wilaya 

autorisant des campagnes 

d’éradication de ces animaux 

à travers l’ensemble du 

territoire communal. La 

première sortie de cette 

campagne a été organisée sous 

la supervision de madame 

Ziani Leïla, responsable de la 

commission environnement 

et cadre de vie, l’opération a 

été menée dans le secteur de 

Boukhadra 3, notamment au 

niveau des cités universitaires. 

Y ont participé le chef de 

secteur, Hazam Mabrouk, 

ainsi que Jenina Halim, chef 

de la cellule technique, avec 

le concours des directions de 

l’environnement et du matériel, 

des services de sécurité 

territoriale, de la Protection 

civile et de l’association des 

chasseurs « El Rifaak ».Le 

bilan de cette première sortie 

fait état de l’élimination 

de 31 chiens errants. Une 

mesure jugée nécessaire 

face à la recrudescence des 

signalements d’attaques et 

des risques sanitaires que 

représente la prolifération de 

ces animaux dans les cités 

densément peuplées. La 

commune précise que cette 

campagne se poursuivra de 

manière périodique dans 

toutes les cités d’El Bouni 

afin de garantir la sécurité des 

habitants et la salubrité des 

espaces publics.

ANNABA / EL BOUNI :
31 chiens errants abattus lors d’une opération nocturne

S.Y

S
ur instructions du P/

APC d’El Bouni, et 

en réponse à un appel 

urgent des habitants signalant 

une coupure de courant 

causée par la chute d’un 

câble électrique de haute 

tension sur la route principale 

du secteur Ain Djebara –

Barka Zarka – Bouchareb 

Ismail , une intervention 

rapide a été organisée par les 

services concernés, à savoir 

Sonelgaz, la Gendarmerie 

Nationale et la Protection 

Civile, qui se sont aussitôt 

mobilisés sur le terrain. 

Grâce à leur coordination 

et à leur efficacité, le câble 

endommagé a été pris en 

charge en toute sécurité, et 

l’éclairage public a pu être 

rapidement rétabli pour les 

habitations affectées. La 

commune d’El Bouni tient 

à remercier l’ensemble des 

intervenants, en particulier 

les équipes de Sonelgaz, pour 

leur professionnalisme et leur 

promptitude, qui ont permis de 

résoudre la panne en un temps 

record et de garantir la sécurité 

des habitants. Cette opération 

témoigne de l’importance 

de la coopération entre les 

institutions et de l’écoute 

active des préoccupations des 

citoyens.

ANNABA / EL BOUNI :
Rétablissement de l’éclairage public à Ain Djebara

Imen.B



Grèves SNCF 
Vers une semaine tendue sur les rails

En Nouvelle-Calédonie, Manuel Valls face aux 
contradictions d’une société fracturée

Des mouvements 
d’arrêt de travail 
des agents de 

l’entreprise publique 
pourraient perturber le trafic 
à partir du lundi 5 mai et 
jusqu’au dimanche 11 mai. 
La direction se dit « plutôt 
confiante » sur le nombre de 
trains en circulation, selon le 
monde fr.
Des dizaines de réunions entre 
la direction de la SNCF et les 
syndicats n’auront pas suffi 
à déminer le conflit social. Il 
est désormais certain que des 
agents de l’entreprise seront 
en grève la semaine du lundi 
5 mai, sans qu’il soit pour 

l’heure possible d’anticiper 
l’étendue des perturbations 
pour le grand week-end du 

8-Mai.
Il faudrait parler de grèves, 
au pluriel, puisque deux 

des quatre organisations 
syndicales représentatives 
de l’entreprise historique 
ont engagé des mouvements 
distincts. SUD-Rail enjoint 
les contrôleurs (les agents 
de service commercial des 
trains, ou ASCT dans le 
jargon maison) de cesser le 
travail les 9, 10 et 11 mai, et 
les conducteurs à débrayer le 
7 mai. La CGT, elle, « appelle 
à l’action tous les contrôleurs 
ou agents de conduite à partir 
du 5 mai ».
Les mouvements sont 
distincts, mais ils ne sont 
pas sans lien. Début avril, 
SUD-Rail a déposé en 

premier un préavis de grève 
que le syndicat assure avoir 
« coconstruit » avec le 
Collectif national ASCT 
(CNA), un groupe informel 
et redouté de contrôleurs, qui 
s’est fédéré sur Facebook et 
a été à l’origine de grèves 
perturbatrices en 2022 et en 
2024. Le CNA assure, de 
son côté, être à l’initiative 
du mouvement. Mais, 
aussi puissant qu’il soit, ce 
collectif ne peut déposer 
de préavis de grève, une 
prérogative dont jouissent 
seulement les quatre 
syndicats représentatifs de 
l’entreprise historique.

Profitant d’une pause 
dans des discussions 
institutionnelles 

difficiles, le ministre des 
outre-mer s’est rendu à 
la Fête du cerf et de la 
crevette de Boulouparis. Les 
négociations sur l’avenir de 
l’archipel, délocalisées loin 
de Nouméa pour plus de 
discrétion, doivent reprendre 
lundi, selon le monde fr.
La cérémonie d’ouverture 
de la 27e Fête du cerf et de 
la crevette de Boulouparis, 
à une heure de Nouméa, 
est un joyeux syncrétisme 
néo-calédonien. Ukulélé et 

couronne de fleurs sur la tête, 
le groupe polynésien Taratoni 
joue des valses tahitiennes 
et reprend des classiques 
caldoches. Sur la natte en 
fibres de pandanus disposée 
par terre pour la coutume de 
bonjour, geste qui consiste 
dans la tradition kanak à se 
présenter aux responsables 
coutumiers « gardiens de 
l’endroit », les représentants 
du Sénat coutumier et de 
l’aire coutumière Xârâcùù 
(nom en langue vernaculaire 
de la région dont dépend 
Boulouparis) ont déposé une 
igname, tubercule sacré, et 

une monnaie kanak, objet 
particulièrement précieux, 
signe de l’importance 
accordée à la visite de 
Manuel Valls, le ministre 
des outre-mer. Ce dernier 
effectue sa troisième visite 
en Nouvelle-Calédonie : les 
négociations sur l’avenir de 
l’archipel doivent reprendre 
lundi 5 mai.
Juste à côté, en plus des 
habituelles étoffes qui 
symbolisent le lien qui 
s’établit entre les visiteurs et 
leurs hôtes, les éleveurs de 
la région ont placé des fers 
à marquer le bétail, que tout 

Néo-Calédonien d’origine 
européenne né sur une 
station d’élevage possède, 
au même titre que le chapeau 

et le fouet. Les fers ont été 
forgés en forme de « M » 
et de « V », les initiales de 
Manuel Valls.

Après l’attentat qui 
a fait 26 victimes 
civiles au Cachemire 

le 22 avril, la région 
frontalière est sous la menace 
d’une riposte imminente 
de l’Inde. Samedi, l’armée 
pakistanaise a indiqué 
avoir effectué un essai de 
lancement de missiles sol-
sol, selon le monde fr.
La riposte militaire est 
attendue, annoncée, mais 
personne n’en connaît ni la 
date, ni l’ampleur. L’Inde a 
prévenu qu’elle ne laisserait 
pas impuni l’attentat 

terroriste perpétré le 22 avril 
à Pahalgam, au Cachemire 
indien, contre des touristes. 

Vingt-six personnes ont été 
tuées par des hommes armés 
surgissant des forêts denses 

de cette région himalayenne, 
la plus grave attaque contre 
des civils depuis les attentats 
de Bombay en 2008 qui 
avaient fait 175 morts. 
Le mode opératoire des 
assaillants, dont l’origine 
exacte reste indéterminée en 
l’absence de revendication, 
a suscité une grande émotion 
en Inde. Les survivants ont 
raconté que les terroristes 
leur avaient demandé de 
décliner leur religion, 
exigeant qu’ils récitent les 
kalimas (prières islamiques 
des musulmans d’Asie 

du Sud), avant d’abattre 
froidement d’une balle dans 
la tête les hommes hindous.
Dix jours après le drame, 
la tension entre les deux 
puissances nucléaires 
continue de s’accroître. 
Malgré les appels à la 
retenue de la communauté 
internationale, des tirs sont 
échangés chaque nuit le 
long de la ligne de contrôle 
départageant le Cachemire 
indien du Cachemire 
pakistanais, région 
revendiquée par les deux 
pays rivaux.
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Cachemire 
L’Inde et le Pakistan sur le pied de guerre



Inde-PakIstan:

l’ambassadeur pakistanais à l’ONU met en garde New Delhi 
contre toute action militaire

aIde humanItaIre à Gaza:

Devant la Cour internationale de justice, 
la parole à l’Union africaine

ukraIne: 

Zelensky ne veut pas «jouer» avec les courtes trêves 
proposées par Poutine

Dernière tentative d’appel 
à la désescalade du 
Pakistan à l’égard de 

l’Inde Ce 2 mai. Islamabad a 
averti depuis l’ONU, assurant 
que les canaux officiels avec 
New Delhi sont coupés. 
L’ambassadeur pakistanais aux 
Nations Unies a répété avoir 
des preuves de préparatifs de 
manœuvres militaires ordonnées 
par le Premier ministre indien 
Narendra Modi, mais a prôné une 
diplomatie préventive pour éviter 
tout affrontement direct comme 
celui de 2019.
Le Pakistan dit avoir activé 
tous les acteurs internationaux 
possibles. Il a rencontré le patron 

de l’ONU deux fois cette semaine 
pour évoquer le dossier et lui 
demander d’intervenir auprès 
de l’Inde. Il espère même une 
possible médiation des États-

Unis, qui s’entendent bien avec 
les deux pays. 
Le Pakistan continue à réclamer 
une enquête indépendante sur 
l’attentat meurtrier au Cachemire. 

Il prône la reprise du dialogue pour 
éviter une escalade qui pourrait se 
transformer en conflit régional 
impactant potentiellement près 
de deux milliards de civils. 
L’ambassadeur Asim Iftikar 
Ahmad s’en explique. « Il est 
tout à fait plausible qu’ils se 
préparent à ce genre d’action. 
Ils l’ont déjà fait en 2019. C’est 
pourquoi nous avertissons que 
toute agression, déclencherait une 
nouvelle dynamique à laquelle le 
Pakistan serait contraint de réagir. 
Nous avons vu cela en 2019, 
une escalade très dangereuse. 
Nous ne voulons pas que cela se 
reproduise ». 
Une tension croissante entre les 

deux voisins
Par ailleurs, l’Inde a « suspendu 
» sa participation au traité sur les 
eaux de l’Indus après l’attentat au 
Cachemire qui garantit un accès 
à l’eau à plus de 40 millions de 
Pakistanais. Ce qui s’apparente à 
un acte de guerre selon Islamabad.
Malgré les appels internationaux 
à la désescalade, la tension 
franchit chaque jour un nouveau 
palier entre ces deux puissances 
nucléaires, plus d’une semaine 
après la mort de 26 civils 
dans l’attaque à Pahalgam, au 
Cachemire sous contrôle indien. 
New Delhi a aussitôt accusé 
Islamabad de cet attentat jamais 
revendiqué.

Les juges de la Cour 
internationale de Justice 
ont entamé vendredi soir 2 

mai leur délibéré dans l’affaire de 
l’aide humanitaire à Gaza. Pendant 
une semaine, 40 Pays et trois 
organisations sont venus plaider 
devant les douze juges de la Cour au 
Palais de la Paix, à La Haye. Les juges 
doivent rendre un avis juridique sur 
les obligations légales d’Israël vis-
à-vis de l’ONU et des organisations 
qui fournissent l’aide humanitaire à 
Gaza, alors que l’État hébreu bloque 
depuis deux mois l’accès de l’aide 
humanitaire dans l’enclave. Pour ces 
audiences, la parole était à l’Union 

africaine , selon RFI.
C’est l’Union africaine qui a 
refermé cette longue semaine de 
plaidoiries. Pour faire valoir ses 
arguments, la conseillère juridique 
de l’organisation continentale, 
la professeure Hajer Gueldich, a 
notamment évoqué devant les juges 
le drame de Gaza, depuis le blocage 
de l’aide humanitaire par Israël, le 2 
mars.
« Quels seraient les mots justes pour 
qualifier le drame humain d’une 
population entière qui depuis la fin 
du cessez-le-feu, c’est-à-dire plus de 
60 jours maintenant, est privée d’eau, 
de nourriture, de carburant, d’aide 

médicale de vaccins pour les enfants, 
surtout que 3 000 camions d’aide 
humanitaire sont bloqués par Israël 
aux portes de Gaza ? », demande-t-
elle. 
Comme l’ont dit de nombreux pays, 
dont l’Algérie, l’Afrique du Sud, le 
Sénégal, les Comores, ou encore la 
Namibie, l’organisation continentale 
estime qu’Israël a l’obligation de 
laisser passer l’aide humanitaire, 
de ne pas entraver le travail de 
l’UNRWA et des autres organisations 
humanitaires. 
L’Union africaine a aussi demandé 
aux juges de rendre leur décision au 
plus vite. 

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky 
a dit, ne pas vouloir « 

jouer » avec les courtes trêves 
proposées par son homologue 
russe Vladimir Poutine dont un 
cessez-le-feu du 8 au 10 mai. Il 
estime ces délais trop courts pour 
mener des pourparlers sérieux. 
Selon RFI.
Il est « impossible de s’entendre 
sur quelque chose en trois, cinq 
ou sept jours. Soyons honnêtes. 
C’est une performance théâtrale 
de sa part (à Vladimir Poutine, 
NDLR). En deux ou trois jours, il 
est impossible de trouver un plan 
pour établir les prochaines étapes 
pour terminer la guerre. Cela ne 
semble pas sérieux », a déclaré le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, le vendredi 2 mai au 
soir, face à un petit groupe de 

journalistes, dont ceux de l’AFP, 
des déclarations qui étaient sous 
embargo jusqu’à ce samedi.
« Personne n’aidera Poutine à 
jouer à ce genre de jeu pour donner 
une douce atmosphère à sa sortie 
d’isolement, le 9 mai, et mettre à 
l’aise et en sécurité les dirigeants, 
les amis et les partenaires de 
Poutine qui viendront sur la place 
Rouge, pour une raison ou une 
autre », a-t-il ajouté. Cette année, 
les dirigeants d’une vingtaine de 
pays doivent se tenir aux côtés 
de M. Poutine le 9 mai pour les 
célébrations des 80 ans de la 
victoire sur l’Allemagne nazie, 
dont les présidents chinois Xi 
Jinping et brésilien Luiz Inacio 
Lula da Silva, ainsi ceux d’alliés 
traditionnels de Moscou tels que 
le Kazakhstan, la Biélorussie, 
Cuba ou encore le Venezuela.

« On ne sait pas ce que la Russie 
fera à cette date »
M. Zelensky a d’ailleurs indiqué 
que Kiev ne pourrait garantir 
« la sécurité » des dirigeants 
internationaux présents. « On ne 
sait pas ce que la Russie fera à 
cette date. Elle pourrait prendre 
différentes mesures, comme des 
incendies, des explosions, et 
ensuite nous accuser », a avancé 
le président ukrainien. Kiev 
demande « un cessez-le-feu 
total et inconditionnel » comme 
prérequis à toute négociation avec 
la Russie, qui, elle, répète être 
prête à négocier avec l’Ukraine, 
mais se montre en revanche 
réticente sur une trêve prolongée.
Car Moscou, dont l’armée a 
actuellement l’avantage sur le 
front, dit craindre qu’un cessez-
le-feu ne permettre à Kiev de 

reprendre des forces, avec le 
soutien militaire de ses alliés. 
Précédemment, Vladimir Poutine 
avait annoncé une courte trêve 
lors du week-end de Pâques. La 
Maison Blanche a soutenu lundi 
que Donald Trump souhaitait 
un cessez-le-feu « permanent 
» en Ukraine et pas seulement 
une trêve temporaire telle que 

celle annoncée par Vladimir 
Poutine pour trois jours, du 8 
au 10 mai. Volodymyr Zelensky 
a, lui, estimé vendredi soir que 
sa rencontre avec le président 
américain au Vatican, le 26 avril, 
avait permis à ce dernier de voir « 
un peu différemment » le conflit 
en Ukraine, rapporte encore 
l’AFP.
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Supporters interdits de déplacement :
La FAF a tranché

Hull City : 
Mohamed El Bachir Belloumi peut pousser un grand ouf

EN A’ :
Les verts de Bougherra assurent en Gambie

Afin d’apaiser le climat 
tendu que les stades 
algériens ont connu 

récemment, la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
a pris une mesure forte pour 
préserver l’ordre et la sécurité 
dans les enceintes sportives 
du pays. Réunie le mercredi 
30 avril 2025 au siège de Dely 
Brahim, la FAF, à travers son 
bureau fédéral, a annoncé 
l’interdiction des déplacements 
hors wilaya des supporters des 
équipes visiteuses pour le reste 
du championnat.
En effet, à l’approche de la fin de 
la saison, les regrettables scènes 
de violences se sont intensifiées. 

Cette décision, lourde de sens, 
mais dictée par le contexte, 
s’inscrit dans le prolongement 
des recommandations formulées 
lors de la réunion conjointe entre 
la FAF, la Ligue de football 
professionnel (LFP) et les clubs 

professionnels, tenue le 22 avril 
dernier. Le mot d’ordre est clair : 
calmer le jeu et les esprits.
« Le bureau fédéral a décidé 
de limiter le déplacement hors 
wilaya des supporters des 
équipes visiteuses pour le restant 

des journées de championnat », 
indique le communiqué officiel 
publié sur le site de la FAF, 
ajoutant que cette mesure vise 
avant tout à « apaiser les tensions 
durant cette fin de championnat 
marquée par les enjeux sportifs 
des clubs ».
Ces dernières semaines, 
plusieurs incidents de violence 
ont entaché l’image du football 
national, rappelant l’urgence 
d’agir. Si la passion des 
supporters est le cœur battant de 
ce sport, elle peut, lorsqu’elle 
s’accompagne de dérapages 
médiatiques graves, devenir 
un facteur de dérive, surtout 
lorsque les rivalités dépassent 

les limites du raisonnable. Face 
à ce constat, la FAF a choisi la 
responsabilité et la prévention 
plutôt que l’attentisme.

Réunion du BF : 
La date du mercato 
algérien est dévoilée

Dans un autre registre, le 
mercato estival de la saison 
2025-2026 en Ligue 1 Mobilis 
se déroulera du 1er juillet au 31 
août 2025, comme l’a annoncé la 
FAF ce jeudi.
Cette décision a été entérinée 
lors de la réunion ordinaire du 
Bureau fédéral, qui s’est tenue 
mercredi au siège de la FAF, sous 
la présidence de Walid Sadi.

Menacé par la relégation 
en League One (D3 
anglaise), Hull City, 

avant-dernier, s’est sauvé in 
extremis ! C’était au terme de 
la 46e et dernière journée de 
Championship jouée ce samedi. 
Mohamed El Bachir Belloumi 
peut donc souffler car la 
rétrogradation aurait compliqué 
sa carrière.
Blessé au genou en novembre 
dernier, toujours convalescent 
et inapte à tenter de sauver les 
siens, Belloumi peut remercier 
West Bromwich qui a battu 
Lutton Town FC (5-2) ce samedi 
pour empêcher les Tigers de 
basculer dans la mauvaise partie 
du tableau et plonger dans le 
palier inférieur.

Le goal-average a sauvé 
Hull City

En effet, Hull City n’avait pas 
son destin uniquement entre 
ses mains pour se maintenir. 
En appel à Portsmouth, les 
camarades de Belloumi n’ont 

pu ramener qu’un seul point 
(1-1). Et ils n’ont pu se sauver 
que grâce à leur goal-average 
(-10 contre – 14) par rapport à 
Luton Town car les deux clubs 
comptent 49 points à l’issue des 
46 tests.
Peu importe la manière, 
l’information est que le Fennec 
reviendra sur les pelouse de la 
D2 anglaise où il a montré de 
belle choses pour ses débuts 
(2 buts et 2 passes décisives 
en 10 apparitions) avant de 
devoir passer sur le billard. 
La descente en League One 
aurait clairement plombé son 
plan de carrière. Il n’en sera – 
heureusement – pas le cas. Et 
c’est tant mieux pour le fils de 
la légende Lakhdar Belloumi 
qui peut envisager l’avenir 
avec plus de sérénité. Qui sait 
? Peut-être que pour l’exercice 
à venir, Mohamed El Bachir et 
ses coéquipiers joueront pour la 
montée en Premier League.

L’équipe d’Algérie A’ 
a réussi a assurer 
le match nul 0-0 

en Gambie en match aller 
du tour éliminatoires pour la 
qualification au CHAN 2024 
prévu cet été.
Comme annoncé, l’équipe 
algérienne s’est présentée dans 
un schéma en 3-4-3 avec une 
défense composée de Benayada, 
Madani (capitaine) et Ghezala 
avec Halaimia en piston droit 
et Chetti piston gauche, le duo 
Bouras, Messala Merbah au 
milieu et une attaque composée 
de Belhocini à droite, Boublina 
à gauche et Mahious en pointe.
Mis à part l’action de Mahious 
qui a tenté un beau retourné 
acrobatique dès la 8e minute de 

jeu, on a pratiquement pas vu 
d’occasions franches de part et 
d’autre même si Benbot a quand 
même été inquiété quelque fois 
sur des balles aériennes. Avec la 
chaleur et la pelouse le rythme 
était globalement faible.
Peu parès l’heure de jeu 
Bougherra lance le jeune 
Belkerchaou du CRB à la place 
de Belhocini poste pour poste, 
puis quelques minutes plus tard 
(78e), le reste de l’attaque a 
changé, Berkane pour Mahious 
et Khacef pour Boulbina.
Rien de particulier a signaler 
donc et un score de 0-0 qui 
semble arranger la partie 
algérienne qui compte faire la 
différence au match retour à 
Annaba le 9 mai prochain.
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Un banc surprenant s’offre à Xavi Hernandez

Naples :
Scott McTominay a fait taire Manchester United

Le Bayern toujours pas sacré

Libre depuis son départ de 
Barcelone il y a un an, 
Xavi Hernandez pourrait 

se voir offrir une opportunité 
de rebond dans les prochaines 
semaines.
Un an s’est écoulé depuis la 
(vraie) annonce de départ de 
Xavi du Barça. Une année 
durant laquelle l’Espagnol 
a pu se reconnecter avec ses 
proches, mais aussi dévorer des 
matchs de football à la pelle. 
Dernièrement, le technicien de 
45 ans avait déclaré visionner 
des matchs du championnat de 
France, mais aussi de Premier 
League, Bundesliga, ou encore 
des championnats qataris, 
portugais et saoudiens.
«Je recherche un projet 
passionnant, j’ai l’ambition 
de gagner des trophées. C’est 
l’objectif principal. J’écouterai 
les différentes offres», avait-

il ajouté, exprimant son 
envie de gagner «la Ligue 
des Champions, la Coupe du 
Monde», mais aussi de revenir 
diriger un club espagnol à 
l’avenir. Ces derniers mois, son 
nom a plutôt été lié à des clubs 
comme l’AC Milan, Manchester 
United (avant l’arrivée 
d’Amorim), ou encore l’Inter 
Miami, où évoluent ses anciens 
coéquipiers Messi, Busquets, 
Alba et Suarez. Et voilà qu’une 
nouvelle information prend de 
l’ampleur sur son avenir.

Un retour dans le Golfe ?
Ce samedi, Sky Sports Germany 
évoque effectivement une toute 
nouvelle piste. Seulement 
quelques heures après le renvoi 
de l’entraîneur portugais Jorge 
Jesus, le média allemand affirme 
que l’ex-Catalan est un profil 
sérieusement étudié par la 
direction d’Al-Hilal (Al-Hilal 

est 2e de Saudi Pro League à 6 
points du leader Al-Ittihad). La 
formation saoudienne souhaite 
installer un entraîneur renommé 
au poste, et Xavi coche de 
nombreuses cases.
L’ancien international 
espagnol a laissé un excellent 
souvenir dans le Golfe, avec 
des résultants probants sur le 
banc d’Al-Sadd au Qatar entre 
2019 et 2021. Là-bas, il avait 
été élu meilleur entraîneur du 
championnat en 2021, après un 
doublé Coupe - Championnat. 
C’est cette expérience qui lui 
avait ensuite ouvert les portes 
de Barcelone, où Hansi Flick, 
cette saison, a pu récolter les 
fruits de son travail opéré dans 
un contexte très défavorable. 
Reste à savoir si le concerné sera 
intéressé par l’idée de quitter le 
Vieux Continent après une seule 
expérience.

Poussé vers la sortie par 
Manchester United, Scott 
McTominay est passé dans 

une autre dimension cette saison 
en permettant aux Partenopei de 
prendre la tête de la Serie A.
Son transfert n’avait pourtant pas 
fait les gros titres en Italie. Après 
20 ans passés dans son club 
formateur de Manchester United, 
Scott McTominay (28 ans) n’a 
pas été retenu par ses dirigeants 
pour rejoindre la Serie A et le 
Napoli dans un deal à hauteur 
de 25 millions d’euros environ. 
Pas assez titularisé à son goût 
sous les ordres d’Erik Ten Hag, 
l’Écossais est tout simplement 
passé dans une autre dimension 
sous les ordres d’Antonio Conte 
et ne regrette pas du tout son 
départ.

Une adaptation express 
à la Serie A

«C’était une décision énorme 
pour moi, ma famille et mes 
amis. Il n’y a pas de retour en 
arrière possible. Je n’ai jamais 
eu de regrets, ni dans ma vie ni 
dans ma carrière, et je continue 
sur cette lancée aujourd’hui. 
Je veux que ma carrière soit 
réussie et je vais faire tout mon 
possible pour devenir le meilleur 

joueur de football et la meilleure 
personne possible», avait-il lâché 
en début de saison. Car il n’a 
fallu qu’un match à McTominay 
pour directement être aligné dans 
le 4-3-3 de Naples, aux côtés 
d’Anguissa, Lobotka ou son 
compatriote et ami Gilmour.
Car en plus d’être un relayeur de 
qualité en cette saison de Serie 
A, Scott McTominay est décisif 

avec 12 buts et 4 passes décisives 
inscrits en 35 rencontres, toutes 
compétitions confondues. Un 
rendement qui étonne beaucoup 
de monde, sauf Antonio Conte, 
qui a expliqué sa folle montée 
en puissance : «McTominay est 
clairement plus fort aujourd’hui 
qu’à son arrivée. Il n’a jamais eu 
de rôle principal à Manchester 
United, alors qu’ici, nous lui en 

avons donné un. Il a travaillé 
dur et c’est maintenant un 
joueur complet. Ses progrès 
ont été partagés par toute 
l’équipe. Sinon, il serait difficile 
d’expliquer comment nous avons 
obtenu 74 points», a encensé le 
manager italien.

McTominay bientôt 
dans la légende ?

Et sur les derniers matches, 

l’international écossais a franchi 
un cap en étant l’acteur principal 
de la bonne forme des Gli Azurri, 
leaders de Serie A avec trois 
points d’avance sur l’Inter Milan. 
Et s’il est trop tôt pour qualifier 
McTominay de Uomo Scudetto - 
homme de la saison en Italie - il 
est déjà validé par les supporters 
napolitains, qui lui ont donné des 
surnoms de taille : «MacGyver, 
McTerminator, McFratm ou 
Apribotiglie (l’ouvre-bouteille), 
parce que tu marques toujours 
le premier but», expliquait un 
journaliste à son sujet.
Le milieu de terrain de 28 ans 
est devenu un élément phare du 
Napoli, notamment en deuxième 
partie de saison où Antonio Conte 
souffrait d’un manque de solidité 
défensive et de créativité depuis le 
départ de Khvicha Kvaratskhelia 
au PSG l’hiver dernier. Mais 
son repositionnement, ente le 
numéro 8 et le numéro 10, a fait 
la différence. Deux ans après 
avoir fêté son troisième titre de 
champion, Naples est à quatre 
matches de réitérer l’exploit et 
cela passera par un déplacement 
à Lecce, samedi. Et le peuple 
napolitain attend un dernier 
effort de son écossais favori.

Le Bayern pouvait fêter 
son 34e titre de champion 
d’Allemagne en cas de 

victoire à Leipzig ce samedi. 
Peine perdue.
Le 34e Meisterschale du Bayern 
se fait attendre. Alors qu’un 
succès des Munichois à Leipzig 
suffisait à leur bonheur ce 
samedi, les Bavarois ont failli.
Un temps menés 2-0 par le 
RB, les hommes de Kompany 
ont pourtant renversé la vapeur 
grâce à Dier (62e), Olise (63e) 

et Sané (83e). En vain puisque 
Poulsen a frappé dans le temps 
additionnel pour permettre aux 
locaux d’arracher un point (3-3).
Avec neuf points d’avance sur 
un Bayer qui a encore trois 
actes à jouer mais possède une 
différence de buts bien moins 
avantageuse (+31 contre +61), 
le Bayern bien sûr n’a aucune 
raison de s’en faire. Leverkusen 
tâchera tout de même de 
prolonger un peu le suspense à 
Fribourg ce dimanche.
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En Bref...Flappy Bird fait son grand retour sur votre 
smartphone Android

DEEBOT T80 OMNI :
voici la Rolls-Royce des robots nettoyants 

qui intègre la « OZMO ROLLER Mopping 
technology »

L’expérience du voyage en 
avion pourrait radicalement 
changer dans les prochaines 
années. Les acteurs de l’industrie 
aéronautique, déjà à l’œuvre, 
repensent entièrement le concept 
d’avion. Mais alors, à quoi 
ressembleront les appareils de 
demain ?
Un appareil fait de bois et toile. 
Il y a plus d’un siècle, les frères 
Wright réalisent leur premier 
vol. Puis, en 1958, le Boeing 
707 révolutionne l’industrie 
en inaugurant l’ère des jets 
commerciaux. Dans l’espace de 
50 ans, l’aviation connaît une 
transformation majeure, avec des 
appareils toujours plus puissants, 
rapides et spacieux. Aujourd’hui, 
bien que les technologies aient 
considérablement évolué, les 
principes fondamentaux du 
vol commercial demeurent 
largement maintenus, même si 
l’aérodynamisme, la gestion de 
l’énergie et les matériaux ont 
profondément changé.
L›impact environnemental 
de l›aviation est devenu une 
question incontournable. Selon 
l›Organisation de l›aviation 
civile internationale, les avions 
représentent environ 2,5 % des 
émissions mondiales de CO2 
et contribuent à près de 5 % 
du réchauffement climatique. 
Si cette part reste modeste, 
l›explosion du trafic aérien 
aggrave considérablement 
la situation : de 100 millions 
de passagers en 1960, on 
est passé à 4,5 milliards en 
2019, et d›ici 2039, ce chiffre 
pourrait atteindre 8,5 milliards. 
Face à ce défi, l›industrie 
aérienne s›engage à atteindre la 
neutralité carbone d›ici 2050, 
un objectif qui s›accompagne de 
transformations radicales dans la 
conception des avions.
Dans la course à l›innovation 
pour l›aviation de demain, 
Airbus et Boeing envisagent de 
repenser le concept même des 
ailes. Et si les avions du futur 
étaient équipés d›ailes allongées 
et pliantes ? Ces nouvelles 
ailes, modulables en fonction 
des situations, se déploieraient 
en vol pour offrir une meilleure 
portance et optimiser l›efficacité 
de l›appareil. À l›arrivée, elles 
se rétracteraient, libérant ainsi 
de l›espace dans les zones de 
circulation. L›objectif : améliorer 
l›aérodynamisme, réduire la 
consommation de carburant et 
limiter les émissions de CO2. 

Vous l’aviez oublié ? Pas 
lui. Le célèbre jeu Flappy 
Bird, qui avait connu un 
succès aussi monumental 

qu’éphémère à son lancement 
en 2013, est de retour.

Développé au Vietnam 
par un seul et unique 
développeur, le jeu 

mobile Flappy Bird fut l’un des 
jeux évènements de l’année 
2013 sur mobile. Le but du jeu 
consiste à faire progresser un 
oiseau dans un environnement à 
défilement horizontal en tapotant 
sur l’écran tactile, tout en évitant 
des tuyaux présents en haut et en 
bas de l’écran. Le but du jeu ? 
Progresser le plus loin possible 
dans le niveau, et… c’est tout.
Flappy Bird officiellement de 

retour !
Rapidement, le jeu se hisse à la 
première place du classement 
des meilleures ventes, allant 
jusqu›à générer 50 000 dollars 
par jour à l›époque. Flappy Bird 
est toutefois accusé de divers 

maux, dont une forme de plagiat, 
et son développeur décide de le 
retirer des boutiques numériques 
au début de l›année 2024.
En 2025, Flappy Bird est de 
retour, par le biais de Flappy 
Bird Publishing, la société 
ayant racheté les droits de la 
marque. Pas de blockchain ou a 
cryptomonnaies ici (comme dans 
une version lancée l›an dernier), 
mais un titre dont la monétisation 
est financée par la publicité… et 
ces bons vieux achats intégrés.

« J›ai disparu pendant une 
décennie, mais je suis de retour 
pour reprendre la vedette, et je 
suis prêt à m›envoler à nouveau 
» peut-on lire sur le site officiel 
du jeu.

Un Flappy Bird tout beau, 
tout neuf (et sur Android 

uniquement).
À l›heure actuelle toutefois, 
ce nouveau Flappy Bird n›est 
disponible que sur Android. 
Pour les utilisateurs d›iPhone, 
il va donc falloir s›armer de 

patience. Pour les autres, depuis 
l›Epic Games Store, il est donc 
possible de renouer avec ce titre 
pour le moins emblématique de 
la sphère mobile.
En 2025, Flappy Bird s›étoffe 
(heureusement) avec l›ajout de 
nouveaux mondes (avec une 
map à la Super Mario World), 
de nouveaux personnages, mais 
aussi avec divers défis et autres 
mises à jour régulières qui vont 
tenter de contraindre les joueurs 
à revenir régulièrement sur le 
jeu.
Flappy Bird, à l›instar d›autres 
jeux mobiles, aussi éphémères 
que marquants très souvent, 
tire son succès de mécaniques 
simples, souvent addictives, et 
qui suffisent parfois à transformer 
un simple divertissement en 
phénomène culturel mondial. 
A voir maintenant si le retour 
de Flappy Bird saura susciter la 
même frénésie qu›il y a 12 ans 
maintenant (et oui, déjà).

Un robot aspirant-lavant, c’est 
devenu commun. Mais un robot 
de ce type qui règle tous les 
soucis habituels de ces robots, 
comme l’enchevêtrement des 
cheveux, ou bien la serpillière 
qui lave mal au bout de quelques 
minutes, c›est assez inédit. 
C’est pourtant ce que propose 
la toute nouvelle technologie 
embarquée dans le DEEBOT 
T80 OMNI. Et ce n’est pas tout, 
le robot bénéficie actuellement 
d’une belle réduction pour son 
lancement.
Les robots nettoyants deviennent 
de plus en plus performants 
pour mieux remplacer la corvée 
de ménage. Au niveau de 
l’aspiration et de la détection des 
obstacles, ils s’améliorent, mais 
l’innovation fait également des 
bonds pour ce qui est de laver les 
sols à l’eau. Il y a les serpillères 
vibrantes, les serpillères 
tournantes et, depuis peu, la 
marque Ecovacs va encore plus 
loin en introduisant une nouvelle 
technologie baptisée « OZMO 
ROLLER Mopping technology».
Au lieu de la serpillère vibrante 

classique ou tournante à plat, 
il s’agit d’un rouleau doté 
d’une lingette qui nettoie après 
aspiration et qui ne laisse 
absolument aucune tache sur 
son passage. Il faut dire que le 
rouleau ne se contente pas de 
frotter, mais il presse la surface 
avec 16 fois plus d’intensité 
qu’une serpillère. Il tourne aussi 
200 fois par minute pour éliminer 
toutes les saletés. Mieux encore, 
plutôt que de faire tourner une 
serpillère qui va forcément 
s’encrasser, l’OZMO ROLLER 
Mopping technology vient la 
racler à chaque rotation. Cela 
permet de retirer la saleté et les 
eaux sales.
Et cela ne s’arrête pas là, 
puisque des buses d’eau rincent 
en permanence le linge pour le 
maintenir propre. Une façon 
d’éliminer à la fois les saletés 
les plus incrustées, les liquides 
renversés et surtout de mettre 
fin à un problème agaçant : celui 
des serpillères systématiquement 
sales, moins performantes et 
odorantes au bout d’un moment.
Étant donné que ces robots sont 

faits pour faciliter la vie, autant 
faire en sorte qu’il y ait le moins 
de maintenance possible. Et 
c›est le cas avec ce système. 
Ce procédé déjà inauguré sur 
le fleuron de la gamme, le tout 
nouveau X8 Pro de la marque est 
également intégré au dernier-né 
d’Ecovacs, le T80 OMNI.
+Ce robot bénéficie depuis le 
17 avril d’une belle réduction, 
avec une offre de lancement de 
899 euros au lieu de 1 099 euros 
jusqu’à la fin de ce mois. Le 
T80 OMNI est aussi le premier 
modèle à disposer de la nouvelle 
version de ZeroTangle 3.0. Avec 
elle, la petite brosse latérale a 
aussi un atout : les cheveux, poils 
et fils qui traînent ne s’emmêlent 
pas dans la brosse tournante, 
comme c’est souvent le cas.
Là encore, pas de maintenance, 
puisqu’avec ce dispositif anti-
emmêlement associé à une 
puissance d›aspiration de 18 000 
Pa, rien ne traîne sur le sol. Plus 
précisément, la brosse latérale 
dispose d’un seul bras et il est 
incurvé vers l’intérieur, ce qui 
est inédit. Sur celui-ci, deux 

groupes de mini-brosses sont 
présents pour améliorer à la fois 
la couverture du nettoyage tout 
en empêchant efficacement les 
enchevêtrements.
De son côté, la brosse principale 
dirigée par cyclone fait le reste et 
elle le fait bien. Elle aussi réduit 
considérablement le classique 
enchevêtrement des cheveux. 
Pour ce qui est des bordures de 
pièces qui passent régulièrement 
sous le « radar » des robots, celui-
ci dispose d’une fonction adaptée 
et améliorée avec TrueEdge 2.0. 
Vraiment plus aucune saleté ne 
va traîner auprès des plinthes.
Enfin, le robot est toujours aussi 
malin et sait naviguer autour 
des obstacles sans souci et 
sans pour autant laisser de côté 
des surfaces à traiter. Au final 
et surtout si l’on héberge un 
animal domestique à demeure, 
le puissant DEEBOT T80 OMNI 
saura gérer le ménage quotidien, 
vous libérant ainsi un maximum 
de temps pour d’autres activités.



Sara Boueche

 Le réalisateur de «Patrouille 
à l’Est» a transformé 

l’expérience révolutionnaire en 
patrimoine cinématographique 

national

À l’heure où le cinéma 
mondial s’interroge sur 
sa capacité à témoigner 

des bouleversements historiques, 
l’œuvre d’Amar Laskri, dont 
nous commémorons la dixième 
année de disparition, demeure 
un paradigme de la fonction 
testimoniale et mémorielle du 
septième art. Figure cardinale 
du cinéma algérien post-
indépendance, Laskri a élaboré 
une esthétique cinématographique 
singulière, à la confluence du 
réalisme documentaire et de la 
construction narrative maîtrisée, 
inscrivant ainsi la lutte pour 
l’émancipation nationale dans 
une dialectique visuelle d’une 
remarquable cohérence.

L’expérience révolutionnaire 
comme fondement d’une vision 

cinématographique 

La trajectoire intellectuelle et 
artistique d’Amar Laskri ne 
saurait être dissociée de son 
engagement précoce dans le 
mouvement national. Né en 1942 
à Annaba, il participe activement 
à la grève estudiantine de 1956, 
mobilisation collective orchestrée 
par l’Union générale des 
étudiants musulmans algériens 
(UGEMA). Cette première 
forme d’activisme politique se 
prolonge par son incorporation 
dans les structures militaires de 
la révolution, d’abord au sein 
de la Wilaya II historique, puis 
dans la base stratégique orientale 
de Ghardimaou en territoire 
tunisien. Cette immersion dans 
l’expérience révolutionnaire 
constitue le substrat expérientiel 
qui nourrira ultérieurement sa 
démarche cinématographique. 
L’analyse de son œuvre révèle en 

effet comment cette confrontation 
directe avec les réalités de la lutte 
armée a façonné sa grammaire 
visuelle et sa conception du 
médium cinématographique 
comme vecteur de transmission 
mémorielle. Formation 
intellectuelle pluridisciplinaire et 
influences esthétiques 

Au lendemain de l’indépendance, 
Laskri entreprend un parcours 
académique qui témoigne d’une 
volonté d’articuler maîtrise 
technique et compréhension des 
dynamiques socio-politiques. 
Diplômé en 1966 de l’Académie 
du théâtre, du cinéma, de la radio 
et de la télévision de Belgrade, il 
poursuit parallèlement des études 
en sciences économiques et 
politiques à l’université d’Alger, 
construisant ainsi un appareil 
conceptuel qui lui permettra 
d’appréhender les complexités 
de la société algérienne post-
coloniale. L’influence de l’école 
cinématographique yougoslave, 
caractérisée par son approche 
néoréaliste et son engagement 
social, est perceptible dans 
son œuvre ultérieure. Cette 
formation dans un pays non-
aligné, lui-même engagé dans 
un processus de construction 
nationale après des périodes de 
conflit, a probablement contribué 
à l’élaboration de sa perspective 
singulière sur les dynamiques de 
libération nationale. 

«Patrouille à l’Est» : Chef-
d’œuvre de la cinématographie 

révolutionnaire 

L’année 1971 marque l’apogée 
de sa contribution au patrimoine 
cinématographique algérien avec 
la réalisation de «Patrouille à 
l’Est», œuvre qui s’impose comme 
une référence incontournable du 
cinéma de libération nationale. Ce 
long-métrage transcende la simple 
reconstitution historique pour 
proposer une méditation visuelle 
sur les conditions matérielles et 

psychologiques de la résistance 
armée. La mise en scène, d’une 
rigueur formelle remarquable, 
se distingue par son refus des 
simplifications manichéennes 
et sa volonté de restituer la 
complexité tactique et humaine 
des opérations de guérilla. Le 
film capte avec une précision 
ethnographique la quotidienneté 
du maquis, les mécanismes de 
solidarité communautaire et les 
systèmes d’alerte populaires 
incarnés notamment par le 
personnage emblématique du 
doyen villageois, interprété par 
El Ayachi Hadjadji, dont les cris 
d’avertissement sont devenus 
une séquence iconique du cinéma 
algérien. La distribution, qui 
réunit Hacène Benzerari, Hadj 
Smail, Mohamed Esseghir et 
Noureddine Meziane, contribue 
à l’authenticité du propos par 
une interprétation qui évite les 
écueils de l’héroïsation excessive 
pour privilégier une humanité 
complexe et vulnérable. 

Continuité thématique et 
évolution stylistique 

Si «Patrouille à l’Est» demeure son 
œuvre majeure, Laskri poursuit 
son exploration des traumatismes 
coloniaux avec «Les portes du 
silence» (1988), qui examine 
la condition des Algériens sous 
l’occupation française. Porté 
par l’interprétation magistrale 
de Hassan Hassani, ce film 
témoigne d’une maturation 
stylistique qui conjugue la fidélité 
à ses préoccupations thématiques 
initiales et un raffinement de 
son langage cinématographique. 
Sa filmographie se caractérise 
également par des incursions dans 
le format court avec «L’enfer à dix 
ans» (1968) et «Le communiqué» 
(1969), qui constituent des 
laboratoires formels où 
s’élaborent les éléments de sa 
syntaxe visuelle ultérieure. Son 
ultime réalisation, «Fleur de 
Lotus», marque une extension 

géographique de sa réflexion sur 
le colonialisme en abordant la 
guerre d’Indochine à travers le 
prisme d’un soldat algérien enrôlé 
dans l’armée française. Cette 
œuvre inaugure une perspective 
transnationale sur les processus 
de décolonisation, établissant des 
connexions entre différentes luttes 
émancipatrices du tiers-monde. 

Engagement institutionnel et 
héritage inachevé

 L’itinéraire d’Amar Laskri ne 
se limite pas à sa production 
cinématographique. Son 
engagement au service du 
développement des structures 
cinématographiques nationales se 
manifeste par ses responsabilités 
à la tête du Syndicat national 
des cinéastes et techniciens 
du cinéma durant la décennie 
1980, puis à la direction du 
Centre algérien pour les arts et 
l’industrie cinématographique 
(CAAIC). Son décès, survenu le 
1er mai 2015, laisse en suspens 
un projet qui aurait constitué 
l’aboutissement logique de sa 
réflexion sur les dynamiques de 
libération : un film consacré à 
Frantz Fanon, figure intellectuelle 
majeure de la pensée décoloniale. 

Cette œuvre inachevée symbolise 
les connexions profondes 
entre production culturelle 
et théorisation politique qui 
caractérisent la démarche de 
Laskri. 

Dix ans après sa disparition, 
l’héritage cinématographique 
d’Amar Laskri s’impose 
comme un corpus essentiel pour 
comprendre les modalités de 
construction d’une mémoire 
visuelle nationale. Sa capacité 
à transformer l’expérience 
révolutionnaire en langage 
cinématographique cohérent, 
sans céder aux facilités de la 
propagande ou aux simplifications 
narratives, fait de son œuvre 
un témoignage précieux sur 
les complexités du processus 
d’émancipation nationale. Dans 
un contexte contemporain 
marqué par des interrogations 
sur la transmission mémorielle 
et les représentations des luttes 
anticoloniales, la redécouverte 
et l’analyse critique de son 
cinéma apparaissent comme des 
impératifs pour les nouvelles 
générations de cinéastes et de 
chercheurs en études visuelles et 
postcoloniales.

Chaque année, le festival de 
jazz et d’héritage à la Nouvelle-
Orléans est le moment de 
célébrer la culture jazz issue de 
l’ère de l’esclavage et l’héritage 
louisianais. 

Connu pour accueillir chaque 
printemps certains des plus 
célèbres groupes de jazz, de funk 
et de rock du monde, le festival 
est également une excellente 

plateforme pour mettre en lumière 
des talents encore méconnus, cette 
année les écoliers de la région ont 
montré ce que leurs chorales de 
gospel savaient faire. 

« Je veux les exposer à une 
grande variété de genres, et 
ils apprennent à apprécier les 
différents niveaux. Quand nous 
venons à la tente Gospel, c’est 
strictement, strictement de la 

musique agréable, strictement de 
la musique avec laquelle ils vont 
s’amuser.», a expliqué Clyde 
Lawrence, directeur de la chorale 
de l’Eleanor McMain Secondary 
School. L’espace du festival dédié 
au gospel accueillera cette année 
cinq chorales issues de lycées de 
la région.

Ce ne sont pas les seuls jeunes 
artistes du festival, d’autres scènes 

accueillant par exemple des 
ensembles de jazz locaux.

«‘Jai eu un jour un mentor 
qui m’a dit que la musique 
devenait inefficace lorsqu’on 
la faisait tourner autour de soi, 
alors j’essaie de penser que les 
chansons ne parlent pas de moi. 
J’essaie donc de penser que les 
chansons ne parlent pas de moi, 
mais de la personne qui a écrit la 

chanson il y a des siècles, et qu’il 
s’agit de transmettre le message 
aux personnes qui ont besoin 
de l’entendre. Quand j’arrête de 
me prendre la tête, je peux me 
débarrasser de ma nervosité, 
m’amuser et prendre plaisir à être 
là » a indiqué Tyree Arso, Senior, 
Eleanor McMain Secondary 
School

Nouvelle-Orléans 
Le Jazz Fest’ fête l’héritage et la nouvelle génération

 Amar Laskri 
 La caméra comme arme de résistance 
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Sara Boueche 

La pensée du résistant algérien 
mise en perspective lors 

d’une conférence magistrale 
à la prestigieuse université 

britannique
Cette conférence à Oxford 

s’inscrit dans une série 
d›initiatives académiques 
visant à faire connaître 

internationalement la pensée 
de l›Émir Abdelkader, dont 
la pertinence transculturelle 
et transhistorique ne cesse de 

se confirmer à mesure que 
s›approfondit l›étude de son 

héritage intellectuel, spirituel 
et politique.

Dans l’enceinte vénérable 
de l’Université 
d’Oxford, haut lieu du 

savoir occidental, s’est tenue 
ce lundi une conférence d’une 
portée intellectuelle considérable 
consacrée à l’Émir Abdelkader, 
figure transcendante de l’histoire 
algérienne du XIXe siècle. 
Ce dialogue entre traditions 
intellectuelles, orchestré par le 
Centre pour les études islamiques 
d’Oxford, a été animé par le 
Cheikh Mohamed Maâmoun Al 
Kacimi Al Hoceini, recteur de 
Djamaâ El Djazaïr.
En présence de l’ambassadeur 
d’Algérie au Royaume-Uni, M. 
Nourredine Yazid, et du directeur 
du Centre d’Oxford pour les 
études islamiques, Dr Farhan 
Nizami, cette manifestation 
académique a constitué 
une véritable exploration 
épistémologique de l’héritage 
conceptuel et éthique d’une 
personnalité historique dont la 
pertinence contemporaine se 
révèle saisissante.
Une approche holistique de la 

résistance
L’intervention du recteur a 

mis en exergue la complexité 
multidimensionnelle de l’Émir 
Abdelkader, dont le parcours 
transcende les catégorisations 
simplistes. «Son destin n’était 
pas d’être simplement un savant, 
un penseur ou un soufi, mais 
également un chef de guerre et un 
stratège hors pair dans le contexte 
de l’épopée de résistance à 
l’invasion française», a souligné 
le conférencier.
Cette analyse s’inscrit dans une 
perspective historiographique 
renouvelée qui appréhende la 
résistance comme un phénomène 
polymorphe. Selon le recteur, 
l’Émir «avait compris, dès 
le début, que la résistance à 
l’occupation n’était pas seulement 
une bataille militaire, mais aussi 
une résistance spirituelle, morale 
et culturelle». Cette conception 
holistique constitue un 
paradigme analytique pertinent 
pour comprendre les dynamiques 
de résistance dans les contextes 
coloniaux.

Précurseur du droit 
international humanitaire

L’un des aspects les plus 
saillants de l’exposé concernait 
les principes éthiques qui 
guidaient l’action militaire 
de l’Émir, préfigurant les 
conventions contemporaines du 
droit international humanitaire. 
«L’insistance de l’Émir sur 
le traitement humain des 
prisonniers, sur le respect des 
non-musulmans et même sur la 
protection des civils en temps de 
guerre, avait suscité l’admiration 
de tous ceux qui le connaissaient, 
directement ou par réputation, 
y compris ses adversaires 
européens», a rappelé le recteur.
Cette dimension précurseur est 
particulièrement significative 
dans un contexte international où 
les violations du droit humanitaire 

sont récurrentes. «Son respect du 
droit humanitaire, même avant 
que ce concept n’existe dans 
les lois internationales positives 
modernes, lui a valu une place 
éminente dans la conscience 
de l’Histoire», a affirmé le 
Cheikh Al Kacimi, suggérant 
ainsi que l’étude des principes 
éthiques appliqués par l’Émir 
pourrait enrichir les réflexions 
contemporaines sur le droit de la 
guerre.
Déconstruction des stéréotypes 

sur le concept de djihad
Dans une démarche 
herméneutique rigoureuse, le 
conférencier a également abordé 
la conception du djihad selon 
l’Émir, apportant un éclairage 
critique particulièrement 
opportun dans le contexte 
géopolitique actuel. La vision 
de l’Émir «corrige sa véritable 
signification et le libère des 
stéréotypes qui ne font pas la 
distinction entre l’Islam comme 
référence et ses utilisations dans 
différents contextes».
Cette approche exégétique 
permet de comprendre que 
pour l’Émir, «le djihad en 
Islam n’a été prescrit que pour 
repousser l’agression, protéger 
la liberté des patries, sécuriser la 
croyance et préserver la dignité 
humaine». Cette interprétation 
défensive et humaniste constitue 
un contrepoint intellectuel aux 
lectures fondamentalistes qui 
instrumentalisent ce concept à 
des fins politiques contestables.

L’épisode de Damas : 
paradigme d’un humanisme 

transcendant
L’un des événements les plus 
emblématiques évoqués lors 
de la conférence concerne 
l’intervention salvatrice de 
l’Émir lors des violences sectaires 
à Damas en 1860. Alors exilé en 

Syrie après sa capitulation face 
à la France, l’Émir n’hésita pas 
à risquer sa vie pour protéger 
des milliers de chrétiens 
menacés par des émeutes 
intercommunautaires, un acte qui 
lui valut la reconnaissance de la 
reine Victoria et du gouvernement 
français.
Cet épisode historique, 
documenté par de nombreuses 
sources occidentales et 
orientales, illustre la capacité 
de l’Émir à transcender les 
clivages religieux au nom 
d’une conception universaliste 
de la dignité humaine, offrant 
ainsi un modèle de coexistence 
interconfessionnelle d’une 
actualité frappante dans une 
région toujours déchirée par les 
tensions sectaires.
Une conception dynamique de 

la paix
En conclusion de son 
intervention, le recteur de 
Djamaâ El Djazaïr a développé 
une réflexion substantielle sur 
la conception de la paix héritée 
de l’Émir Abdelkader. Loin 
d’une vision statique ou passive, 

cette conception envisage la 
paix comme «une dynamique 
continue, un engagement 
personnel et collectif qui 
se renouvelle et s’adapte 
constamment, et qui exige une 
perspicacité et un courage moral 
non moins importants que le 
courage politique».
Cette approche processuelle de la 
paix, qui l›inscrit dans une praxis 
continue plutôt que comme un 
état définitif à atteindre, constitue 
une contribution théorique 
significative aux études 
irénologiques contemporaines. 
Elle suggère que la construction 
de la paix relève d›un effort 
perpétuel d›adaptation aux 
réalités changeantes et d›un 
engagement éthique constant.
Dans un monde caractérisé 
par la persistance des conflits 
et la fragilité des équilibres 
géopolitiques, cette vision héritée 
de l›Émir Abdelkader offre une 
perspective alternative qui mérite 
d›être intégrée aux réflexions 
académiques et diplomatiques 
sur la résolution des conflits 
contemporains.

Trente ans après sa sortie au 
cinéma, le classique culte Jason’s 
Lyric revient sous les projecteurs, 
cette fois sur les planches. La 
pièce de théâtre, produite par 
Je’Caryous Johnson, réunit 
Allen Payne,qui reprend son rôle 
emblématique de Jason, et Eva 
Marcille, révélée dans All the 
Queen’s Men.
L’adaptation théâtrale fait salle 
comble dans plusieurs villes 
américaines, dans le cadre d’une 
tournée nationale. Le spectacle 
inclut également Treach, Tyirin 
Turner, Lawrence Hilton-Jacobs, 

Victoria Rowell, et la chanteuse 
R&B K. Michelle.
Allen Payne souligne le lien 
unique entre ces classiques du 
cinéma noir et leur résonance 
actuelle sur scène :
“Si vous avez un film qui parle 
de l’expérience traditionnelle des 
Noirs, alors il s’adresse à un large 
public. [...] Lorsque vous jouez 
la pièce, c’est presque comme le 
Rocky Horror Picture Show. On 
vous donne votre texte.”
L’histoire de Jason’s Lyric, 
centrée sur l’amour, le 
traumatisme et la quête de 

rédemption dans les quartiers 
défavorisés, reste profondément 
actuelle. Pour Eva Marcille, le 
message de la pièce dépasse les 

simples mots :
“La beauté de l’histoire, c’est 
qu’elle parle d’un espoir 
intérieur. Lyric enseigne à Jason 

que ce n’est pas en fuyant qu’on 
s’en sort, mais en croyant, en 
s’élevant dans sa tête, dans son 
esprit.”
Jason’s Lyric offre ainsi un regard 
poétique mais réaliste sur les défis 
de la jeunesse noire américaine, 
tout en célébrant la puissance 
de la résilience. Un spectacle 
qui, bien plus qu’une nostalgie, 
reconnecte une génération à ses 
récits. La tournée de Jason’s 
Lyric se poursuit jusqu’à la fin 
de l’été 2025, avec des arrêts à 
Atlanta, Chicago, Houston, Los 
Angeles, et d’autres villes clés.

L’héritage humaniste de l’Émir Abdelkader 
 Une lumière pour le XXIe siècle présentée à Oxford

Allen Payne et Eva Marcille font revivre Jason’s Lyric
 sur scène
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Un chirurgien cardiaque 
révèle quels sont ses 
légumes préférés pour 

préserver son intestin, booster 
son cerveau et renforcer son 
immunité. Un guide précieux basé 
sur 25 ans de recherche médicale 
et d’expérience opératoire.
Pendant plus de deux décennies, 
il a opéré des cœurs. Aujourd’hui, 
le Dr Steven Gundry, chirurgien 
cardiaque, s’attaque à un autre 
organe central : l’intestin. Et 
pour ce spécialiste de la santé 
réparatrice, tout commence 
dans l’assiette. Chaque jour, 
le chirurgien consomme cinq 
légumes bien précis, et il ne 
délaisse jamais cette habitude. 
Son discours est clair : un intestin 
sain, c’est un cerveau plus vif, un 
système immunitaire plus robuste 
et une longévité renforcée. Et si 
tous les légumes ont leur place 
à table, certains méritent de s’y 
inviter plus souvent que d’autres.
Les légumes crucifères
Brocoli, chou-fleur, choux 
de Bruxelles, roquette ou 
encore chou : ces légumes en 
apparence banals sont en fait de 
puissants alliés du microbiome. 

En favorisant la production 
de postbiotiques, des sous-
produits bactériens qui régulent 
l’immunité, ils soutiennent la 
santé mitochondriale, essentielle 
à l’énergie cellulaire. Leur 
richesse en composés soufrés 
active la production de sulfure 
d’hydrogène postbiotique, une 
molécule clé pour les cellules.
Petite astuce du chirurgien : 
toujours hacher ces légumes avant 
cuisson pour libérer la myrosinase, 
une enzyme qui potentialise 
leurs propriétés anticancer.
L’artichaut

Classique du régime 
méditerranéen, l’artichaut est riche 
en inuline, une fibre prébiotique 
qui stimule la croissance des 
bactéries bénéfiques. Il est 
aussi l’un des légumes les plus 
complets en potassium, folate, 
magnésium et vitamine C.
Pour profiter de tous ses bienfaits, 
le chirurgien recommande de 
ne pas jeter les tiges : ce sont 
les parties les plus riches en 
fibres. Il les consomme aussi 
bien cuits à la vapeur, sautés, 
que crus pour préserver un 
maximum de nutriments.

Les légumes racines
Certains légumes racines, moins 
sucrés que d’autres, agissent 
comme de véritables engrais 
pour le microbiote. Parmi eux 
: radis, oignons, ail, jicama 
et bulbes de fenouil. Ils sont 
particulièrement riches en fibres 
et en composés prébiotiques.
Cependant, le chirurgien insiste 
sur les carottes et betteraves 
cuites, souvent trop riches en 
sucre une fois chauffées. Il préfère 
un carpaccio de betterave crue, 
simplement arrosé d’huile d’olive 
et de quelques feuilles de menthe.
Les légumes verts amers
Radicchio, endive belge, frisée 
ou puntarelle ne sont pas au 
goût de tous. Et pourtant, leur 
amertume est justement ce qui 
fait leur force. Elle trahit une 
forte présence de polyphénols, 
connus pour améliorer l’équilibre 
du microbiote intestinal et ralentir 
le vieillissement cellulaire.La 
chicorée rouge, en particulier, 
regorge d’antioxydants.
Le chirurgien les consomme 
crus autant que possible, 
et utilise même les feuilles 
d’endive comme support pour 

ses tartinades maison. «Une 
chips intelligente», plaisante-t-il.
Le champignon shiitake
Riches en bêta-glucanes, les 
champignons shiitake stimulent la 
réponse immunitaire et abaissent 
le cholestérol. Le chirurgien 
les ajoute volontiers dans ses 
soupes ou ses plats sautés, 
mais jamais crus, en raison des 
toxines naturelles que certaines 
espèces peuvent contenir.
Sa recette express ? Faire revenir 
des shiitakes avec un oignon, 
quelques oignons verts, un filet 
d’huile, du sel et du poivre. Trois 
minutes de cuisson suffisent pour 
transformer ces champignons 
en alliés anti-inflammatoires.
Chaque jour, ces cinq légumes 
figurent à son menu. Non 
pas par rigidité, mais parce 
qu’ils représentent, selon lui, 
la meilleure assurance santé 
naturelle. «Ce que vous mettez 
dans votre assiette aujourd’hui 
détermine l’état de vos artères, 
de votre cerveau et de vos 
cellules demain», conclue-t-il.

Un chirurgien cardiaque révèle les 5 légumes les plus
 bénéfiques pour votre cœur et vos intestins

De plus en plus de femmes 
adoptent le rasage du 
visage pour une peau plus 

lisse et une meilleure absorption des 
soins. Mais quels sont les véritables 
impacts de cette pratique sur la peau 
? Une dermatologue nous éclaire 
sur les risques et les idées reçues.
Pour une peau plus lisse et plus 
nette, ou pour mieux faire pénétrer 
ses soins, de plus en plus de femmes 
ont recours au rasage, ou à la 
dermabrasion, qui chasse en un seul 
geste le moindre duvet disgracieux. 
Un geste sain ou une menace 
pour l’épiderme (et la pilosité) ? 
Sur Instagram, la dermatologue 
Dermato Drey (Dr Audrey Perret-
Court) s’est emparée du sujet.
Le risque d’une peau fragilisée
Selon elle, le rasage occasionnel 
comme peuvent le faire certaines 
fans de routine beauté est 
bénin. «Plus on est exigeant 
sur son visage, plus on est 
perfectionniste sur l’aspect de 
sa peau, moins on va tolérer les 
petites particularités naturelles» 
reconnaît-elle dans sa clientèle.

En revanche, il existe un risque à 
connaître pour la peau, qui n’est 
pas celui des poils plus drus, mais 
un risque infectieux. Le rasage 
occasionne des micro-coupures qui 
peuvent se surinfecter, donc faire 
des folliculites, c’est-à-dire des 
boutons qui ressemblent à de l’acné.
De plus ces micro-coupures tout 
comme le fait d’enlever une partie 
de la couche superficielle de la peau 
vont favoriser tous les problèmes 
de peau auxquels notre peau peut 
être sujet d’habitude «c’est-à-dire 
l’eczéma, le psoriasis, la dermite 
séborrhéique, la rosacée...».
Non, les poils ne 
repoussent pas plus forts
En ce qui concerne la large 
croyance selon laquelle raser 
renforcerait la pilosité, en 
revanche, la dermatologue s’inscrit 
en faux :  «A la rigueur, il s’agit 
du seul risque qu’on ne peut pas 
reprocher au rasage du visage !».
Dans les faits, le rasage ne stimule 
ni la vitesse, ni le diamètre du 
poil, ce qui est aujourd’hui 
avéré par différentes études. En 

revanche, la «coupe» peut  donner 
cette impression plus rigide du 
poil.  “Quand on regarde un 
poil au microscope, on voit que, 
naturellement, il a une extrémité 
souple, qui est un peu usée, qui 
est plus claire, et une base qui est 
plus rigide et qui est plus foncée. 
Donc quand on coupe un poil qui 
est en phase anagène (en phase 
de pousse), on va le couper au 
niveau de sa base. Cette base 
va alors monter avec la pousse” 
Voilà ce qui donne ce touché dru 
et piquant. Cependant, la vitesse 
de pousse, elle n’est pas modifiée.
«Au final, on aura un poil rasé 
qui va tomber et sera remplacé 
par un poil qui aura exactement 
les mêmes caractéristiques de 
diamètre, de couleur et de vitesse 
de pousse» assure l’experte.
Une peau rasée plus apte 
à recevoir les soins?
Les adeptes de la dermabrasion 
le font également dans le but 
de bénéficier d’une routine de 
soin plus efficace. Il est vrai que 
lorsqu’on se rase le visage, la 

skincare va mieux pénétrer. Mais 
est-ce vraiment une bonne idée ? 
«Pas forcément», réplique enfin 
la dermatologue, «puisque les 
cosmétiques sont prévus et testés 
pour être appliqués sur une peau 
saine, intègre, qui n’a pas toutes 
ces petites micro-plaies du rasage».
N’oublions pas que nos crèmes 
favorites contiennent des 
conservateurs, des principes actifs 
qui sont faits pour être en contact 
avec l’épiderme et non avec le 

derme. «Je ne recommande pas 
forcément de raser le visage dans ce 
but là» soutient l’experte. D’autant 
plus que les poils, finalement, 
ont un rôle important dans 
l’écosystème naturel de notre peau.
Un rôle de tuteur dans le follicule 
pilosébacé  pour permettre au 
sébum de s’évacuer naturellement. 
Mais aussi un rôle de gîte pour 
les bactéries, les parasites, 
qui vivent naturellement sur 
notre peau et dont on a besoin.

Raser son visage quand on est une femme, bonne ou mauvaise 
idée ? Une dermatologue répond



Dimanche 04 Mai 2025

Femme 19SeybouSe Times

On connaît les bienfaits de la 
banane dans l’assiette, mais 

ce fruit a aussi plus d’un tour 
dans son écorce. Au jardin, 
sa peau fait des merveilles 

: elle nourrit naturellement 
les plantes à fleurs et à fruits. 

Alors, au lieu de la jeter, 
mettez-la au service de vos 

plantations !

Comme le fruit qu’elle 
protège, la peau de banane 
regorge de potassium, 

de magnésium et de fer — des 
minéraux précieux pour booster 
la floraison et la production de 
fruits. Elle s’utilise de plusieurs 
façons pour obtenir des fleurs 
plus durables et des récoltes plus 
généreuses, tout en limitant les 
engrais chimiques. Et même si 
vous ne l’utilisez pas directement 
au pied des plantes, surtout, ne la 
jetez pas à la poubelle : glissez-la 
dans le compost, elle y fera des 
merveilles. 
Comment utiliser les peaux de 

bananes au jardin ?
Nous vous recommandons de 
prendre des bananes bio de 
préférence pour éviter d’ajouter 
des pesticides à vos cultures. 
Choisissez la bonne peau de 
banane : ni trop verte, ni trop 

noire, juste mûre à point. 
Au jardin, vous pouvez employer 
ce fertilisant naturel pour toutes 
les plantes à fleurs mais aussi au 
potager. Les tomates, aubergines 
et cucurbitacées (concombres, 
courgettes, courges...) raffolent 
particulièrement de cet ingrédient 
magique et biodégradable ! Vous 
pouvez, au choix :
Couper les peaux de bananes en 
morceaux et les enterrer sous la 
terre au pied des végétaux. 
Placer les morceaux directement 
au pied de la plante, en paillis. 
Cela permettra d’éloigner 
certains insectes indésirables 
et de nourrir la plante en se 
décomposant. 

Laisser sécher les peaux de 
bananes et les transformer en 
poudre. 
Comment utiliser les peaux de 

bananes pour les rosiers ?
Les rosiers apprécient 
particulièrement ce fertilisant 
naturel. Pour les utiliser, c’est 
très simple !
Coupez les peaux de bananes
Déposez-les directement au 
pied pour obtenir des roses 
vigoureuses.  
Recette pour faire son engrais 

avec des peaux de bananes
Il existe un autre moyen 
d’employer des peaux de banane 
comme fertilisant : en préparant 
un engrais liquide, utilisable à 

n’importe quel moment. Rien de 
plus simple : 
Coupez les peaux de bananes en 
morceaux. Le ratio recommandé 
est d’une peau de banane pour 
1,5 litre d’eau.
Laissez reposer la préparation 
dans une bouteille ou un seau 
d’eau pendant plusieurs jours. 
Remuez régulièrement. 
Quand le liquide commence à 
brunir, il est prêt ! 
Filtrez l’eau.
Utilisez quand vous le souhaitez 
en versant directement au pied 
de la plante.
La peau de banane comme 
engrais pour les orchidées : une 
fausse bonne idée ? 
Puisque les engrais à base de 
peaux de bananes sont efficaces 
pour les plantes à fleurs, on 
pourrait être tenté de fertiliser les 
orchidées avec. Mais attention : il 
s’utilise avec grande modération. 
En effet, dans la recette faite 
maison, un champignon se 
forme qui peut s’attaquer aux 
racines de votre orchidée. Vous 
pouvez éventuellement laisser 
tremper votre orchidée dans la 
décoction liquide mais pas trop 
régulièrement. En outre, les 

orchidées sont très sensibles à 
l’éthylène, un gaz dégagé par 
les fruits en décomposition 
(bananes, pommes), qui peut 
accélérer la fanaison. Nous vous 
recommandons de recourir à des 
engrais plus adaptés. 
Avec la culture hydroponique 

Si vous êtes adepte de ce type 
de culture, sachez qu’ajouter des 
morceaux de peau de banane dans 
l’eau permettra une floraison et 
une fructification plus efficaces. 
Ce conseil est valable pour les 
toutes les plantes aquatiques.  
Les peaux de bananes avec le 

marc de café 
Voilà un autre ingrédient 
du quotidien que nous vous 
recommandons de ne pas jeter 
: le marc de café, très riche en 
minéraux. L’alliance de ces deux 
fertilisants naturels fait parfois 
des miracles et est gratuit. Vous 
pouvez mélanger les deux. 
Laissez sécher le marc de café 
avant de le déposer au pied de la 
plante. Attention toutefois à ne 
pas trop en ajouter : comme pour 
tout engrais, l’apport doit rester 
modéré.

Vous adorez manger vos 
propres prunes et désirez 
reproduire vos pruniers 

pour en profiter encore plus 
? Une solution, la greffe, en 
l’occurrence de prunier sur 
prunier. Cela dit, selon la 

méthode que vous choisirez 
(ou maîtrisez), la période de 

greffe sera différente.
La greffe en écusson

Si vous n’êtes pas un as de la 
reproduction des arbres fruitiers, 
la solution la plus simple est 
la greffe en écusson. Elle se 
pratique en été, de la fin du mois 

de juillet à début septembre, en 
prélevant (avec précautions !) 
des rameaux de l’année aoûtés et 
en les greffant sur une espèce de 
prunier vigoureuse, Saint-Julien 
ou Myrobolan. Deux semaines 
plus tard, vous saurez si votre 
greffe a pris – c’est l’avantage 
de la méthode - en observant le 
pétiole tomber.
Les autres greffes de prunier

Sur un prunier, il est également 
possible de pratiquer une greffe 
en incrustation. Dans ce cas, 
l’opération peut se faire à deux 
moments distincts : au mois de 

mars, après les gelées et lorsque 
la végétation commence à 
reprendre, ou bien en septembre, 

à sève descendante.

La période est la même pour les 

greffes en fente, à réaliser sur des 
porte-greffes de petit diamètre 
(2-3 cm). À ce sujet, les anciens 
conseillent de greffer au début 
de la deuxième quinzaine de 
septembre.

Greffer, puis patienter
Les résultats des greffes d›un 
arbre fruitier ne sont jamais 
garantis. Quelle que soit la 
méthode choisie, n›oubliez pas 
que la reprise ne se fera qu›au 
printemps suivant, lorsque la 
végétation reprendra ses droits. 
Comme pour toute opération de 
ce type, la patience s›impose.

Sur le visage, votre routine de 
soins est rodée. Chaque jour, 
vous savez exactement quel 
produit appliquer à quel moment, 
et sur quel actif miser pour lutter 
contre les signes du temps qui 
passe. Est-ce le rétinol? Les 
peptides ? Le collagène ? Ou 
même l’acide hyaluronique ? 
A chacun sa recette magique, 
après tout aucune peau ne 
se ressemble. Mais s’il y a 

bien une zone que l’on oublie 
fréquemment de chouchouter, ce 
sont nos mimines. «Les mains, le 
cou et le décolleté sont souvent 
des endroits qui trahissent l’âge 
d’une personne», explique Saami 
Khalifian, un dermatologue 
californien, au magazine 
américain Allure. Pourtant, nos 
mains subissent des dommages 
quotidiennement : le soleil, le 
vent, le liquide vaisselle, les 

savons agressifs et même les 
produits ménagers. Bref, elles 
reçoivent rarement l’amour 
qu’elles méritent pourtant. 
Résultat : ce sont les premières 
à montrer des signes de l’âge tels 
qu’un relâchement cutané, et des 
taches brunes (promis, cet article 
devient plus joyeux après).
Heureusement pour nous, il 
existe une solution assez simple 
pour prendre soin de cette zone 

et atténuer les taches au passage. 
La cerise sur le gâteau ? Elle 
est totalement validée (voire 
encouragée) par les dermatos. 
«La crème au rétinol est une très 
belle option pour les mains», 
continue le professionnel. Et 
pour cause : le rétinol favorise 
le renouvellement cellulaire 
et augmente la production de 
collagène, aide à lisser les rides, 
à estomper les taches brunes et à 

améliorer la texture de la peau, 
donnant alors aux mains une 
apparence plus ferme et plus 
jeune. Ces dernières années, de 
nombreuses marques ont lancé 
leur crème pour les mains à base 
de rétinol. Il n›y a donc plus 
qu›à trouver le Graal qui vous 
convient parmi le large choix. 
Notre préférée ? La Retinol 
Therapy de la marque Odacité.

Les peaux de banane sont un trésor au jardin 
voici ce qu’on peut en faire

Quand greffer un prunier ?

Ce geste anti-âge est redoutable contre les taches brunes 
sur les mains
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Le chanteur de 63 ans a 
annoncé en octobre être 

en rémission d’un cancer 
des poumons. Il a repris 

rapidement les tournages 
d’émission après deux saisons 

d’absence.

Florent Pagny a sorti une 
nouvelle chanson, ven-
dredi 2 mai. La première 

depuis l’annonce de son cancer 
du poumon en 2022. Sur son 
compte Instagram, le chanteur 
de 63 ans a indiqué que son titre 
T’aimer encore est désormais 
disponible.

Le titre est composé et réalisé 
par Vianney. Il s›agit d›une dé-
claration d›amour à sa femme, 
Azucena, avec qui il vit depuis 
près de trente ans, à ses enfants, 
Inca et Aël, et à ses proches, qui 
l›ont soutenu face à la maladie. 
«Je veux t›aimer encore, je veux 
t›aimer encore, qu›elle attende, 
la mort, je veux t›aimer encore. 
Je veux donner bien plus que 
ce que j›ai reçu. Que le diable 
m›ignore, je veux t›aimer en-
core», chante-t-il.

En 2022, le chanteur avait an-
noncé qu›il était atteint d›un 

cancer du poumon : «On vient 
de me diagnostiquer une tumeur 
cancéreuse au poumon. Une 
tumeur cancéreuse, pas très 
sympathique, qui ne peut pas 
s›opérer». En octobre dernier, il 
avait annoncé être en rémission.

Florent Pagny sortira son 21e 
album Grandeur nature à la 
rentrée de septembre, suivi 
d›une grosse tournée en 2026. 
Il a notamment prévu de pas-
ser par Paris, avec vingt dates 
à l›Olympia, toutes déjà com-
plètes.

La sortie du jeu vidéo « 
Grand Theft Auto VI » ( « 

GTA VI »), jusqu’ici annoncée 
pour l’automne 2025, a été 
décalée avant l’été de l’an-

née… 2026

Avos agendas ! La sortie du 
plus attendues des jeux vidéo « 
Grand Theft Auto VI » (« GTA 
VI »), jusqu’ici annoncée pour 
l’automne 2025, a été décalée 
au 26 mai 2026. Ses créateurs 
expliquent vouloir le peaufiner 
au maximum avant son lance-

ment.

200 millions d’exemplaires 
écoulés

« Nous espérons que vous com-
prendrez que nous avons besoin 
de davantage de temps pour vous 
apporter le niveau de qualité que 
vous attendez », a souligné son 
éditeur, Rockstar Games, dans 
un communiqué publié ce ven-
dredi.

L’enjeu est grand pour l’entre-
prise, alors que « GTA V » reste 
l’un des titres les plus popu-

laires, douze ans après sa com-
mercialisation. Depuis son lan-
cement initial sur Playstation 3 
et Xbox 360, il a été adapté sur 
toutes les nouvelles consoles 
de Sony et Microsoft ainsi que 
sur PC, prolongeant ainsi sa 
durée de vie et ses ventes, qui 
dépassent désormais les 200 
millions d’exemplaires.

Dans ce nouveau volet, pour 
lequel peu de détails ont filtré, 
les joueurs sillonneront Vice 
City, un cadre inspiré de Miami 
qui figurait déjà dans un « Grand 
Theft Auto » sorti en 2002. La 
première bande-annonce du jeu, 
dévoilée en décembre 2023, 
laissait entrevoir des courses-
poursuites, des fêtes sur des 

yachts et, pour la première fois, 
un personnage féminin parmi les 
protagonistes. Elle a depuis été 
visionnée 250 millions de fois 
sur la page YouTube de Rockstar 
Games.

Un enjeu pour toute une 
industrie

Le succès de cette saga n’a pas 
été exempt de polémiques, no-
tamment en raison de son aspect 
sulfureux qui met en scène des 
individus aux comportements 
délictueux et qui incite, selon 
ses détracteurs, les joueurs à 
reproduire dans la vie réelle les 
actes de leur personnage. Des 
accusations rejetées par ses dé-
veloppeurs.

Au-delà de Rockstar Games, 
c’est toute l’industrie qui avait 
les yeux rivés sur ce lancement, 
alors que le secteur connaît 
une panne de croissance depuis 
deux ans, après avoir profité des 
confinements liés au covid pour 
battre des records en matière de 
chiffre d’affaires.

Les analystes s’attendaient ainsi 
à ce que deux nouveaux produits 
fassent redémarrer le jeu vidéo 
cette année : « Grand Theft Auto 
VI » et la Switch 2 de Nintendo, 
prévue le 5 juin. Jusqu’ici, les 
précommandes pour la machine 
devant succéder à la très popu-
laire Switch semblent au rendez-
vous et dépassaient fin avril les 2 
millions pour le seul Japon.

« Si l’un d’eux est reporté ou 
ne rencontre pas le succès es-
compté », l’industrie pourrait se 
retrouver dans une situation « 
très compliquée », avait indiqué 
à l’AFP, Mat Piscatella, du cabi-
net Circana. L’attente, elle aussi, 
devient « compliquée » pour 
nombre de gamers à travers le 
monde. En attendant, « GTA V 
», qui tourne sur les consoles et 
PC depuis plus d’une décennie, 
a encore quelques belles nuits de 
jeu devant lui.

Un certain nombre d’espaces 
de bien-être réservés aux 
femmes à Riyad visent à 

créer des communautés auto-
nomes où les femmes peuvent 

trouver intimité et confort.

Des lieux tels que les gymnases, 
les piscines et même certains 
parcs à thème ont été transfor-
més en espaces sécurisés où les 
femmes peuvent se retrouver à 
des jours et à des horaires déter-
minés.

Les femmes peuvent ainsi s’ha-
biller librement et participer à 
des activités favorisant le sen-
timent d’appartenance à une 
communauté. 

L’un de ces lieux est Sunsets 
Yoga, un studio paisible dédié 
exclusivement aux femmes.

Il propose une large gamme de 
cours et de programmes axés 
sur la santé et le bien-être, ain-
si qu’un espace détente où les 
femmes peuvent se retrouver et 
se relaxer.

« Sunsets Yoga est né de ma 
passion pour le yoga et de mon 
désir profond d’aider les gens », 
a déclaré Wateen Al-Tuwaijri, 
la propriétaire des lieux, à Arab 
News. 

« J’ai ouvert cet espace parce 
que je crois au pouvoir de trans-

formation du yoga, sur le corps 
comme sur l’esprit et l’âme.

« Mon objectif pour Sunsets 
Yoga est de créer un environ-
nement accueillant et paisible 
où les gens peuvent échapper 
au stress de la vie quotidienne, 
se reconnecter avec eux-mêmes 
et s›épanouir physiquement et 
mentalement. »  

Mme Al-Tuwaijri a déclaré 
qu›il était « particulièrement 
important » de disposer de lieux 
à Riyad réservés exclusivement 
aux femmes.

« Le yoga est un outil univer-
sel d›équilibre et je voulais 

m›assurer que les femmes d›ici 
aient accès à un espace où elles 
peuvent se concentrer sur leur 
santé et leur bien-être sans au-
cune barrière.

« Il s›agit de soutenir leur 
voyage de découverte de soi 
et de développement personnel 
dans un endroit où elles peuvent 
se sentir libres, fortes et inspi-
rées.

Mme Al-Tuwaijri a déclaré 
vouloir créer « une commu-
nauté qui soutient, encourage et 
nourrit » les gens.

Le studio de Pilates Bdn, situé 
dans le quartier d’Al-Rayyan, 

est un autre espace réservé aux 
femmes.

« Je pratique la méthode Pilates 
depuis plus de 15 ans et je ne 
jure que par elle », a déclaré 
Najd Al-Hatlani, la propriétaire 
des lieux.

« Cela m’a permis d’avoir une 
excellente conscience de mon 
corps et de la façon dont les 
plus petits muscles bougent 
pour soutenir les plus grands... 
Cela a complètement changé 
ma perspective sur toutes les 
séances d’entraînement.

Florent Pagny sort une nouvelle chanson, «T’aimer encore», 
la première depuis l’annonce de son cancer en 2022

 La sortie tant attendue de « GTA VI » reportée à une date 
précise en 2026

Les espaces de bien-être réservés aux femmes à Riyad 
visent à renforcer leur autonomie
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À l’occasion de la 
Journée mondiale 
de la liberté 

de la presse, le Wali 
d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a organisé une 
cérémonie en l’honneur 
de la famille médiatique 
locale, tenue à l’Hôtel 
Seybouse International. 
Cet événement annuel, 
célébré chaque 3 mai de 
l’année à travers le monde, 
a revêtu cette fois-ci une 
signification particulière 
dans un contexte de 
réformes profondes du 
secteur de l’information en 
Algérie.
Dans son allocution, le 
wali a salué la présence 
des représentants des 
médias et a rendu un 
vibrant hommage aux 
"martyrs de la parole", ces 
journalistes qui ont sacrifié 
leur vie pour défendre 
la vérité et informer le 
public, notamment dans les 
moments les plus sombres 
de l’histoire du pays. Il a 
également exprimé son 
soutien aux journalistes 
qui couvrent, avec courage 
et dignité, les souffrances 
du peuple palestinien 
face à l’occupation et à 
l’agression.
M. Djellaoui a souligné que 
cette journée s’inscrit dans 
une dynamique de réformes 
ambitieuses engagées sous 
la conduite du Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
qui œuvre à bâtir une presse 
libre, professionnelle 
et indépendante. Il a 
cité plusieurs mesures 
emblématiques : l’ouverture 
accrue des institutions de 
l’État aux journalistes, le 
lancement du projet de la 
Cité mondiale des médias, 
ainsi que le renforcement 
du cadre juridique pour 
mieux concilier liberté 
d’expression et intérêt 
général.

Dans ce même esprit, 
le Wali a mis en garde 
contre les menaces 
contemporaines qui pèsent 
sur le paysage médiatique, 
telles que les campagnes 
de désinformation et la 
prolifération des fausses 
nouvelles. Il a insisté 
sur la nécessité d’une 
collaboration renforcée 
entre les pouvoirs publics 
et les professionnels de 
l’information afin de 
consolider une conscience 
collective éclairée et 
construire une Algérie 
nouvelle fondée sur la 
transparence, la citoyenneté 
et la raison.
La cérémonie s’est achevée 
par un message fort 

adressé à la presse locale 
d’Annaba, saluée pour 
son professionnalisme et 
son rôle positif dans le 
développement de la région. 
Le wali a affirmé que les 
portes de l’administration 
demeureront toujours 

ouvertes à un travail 
journalistique sérieux, 
responsable et au service de 
l’intérêt public.
Ont assisté à la cérémonie : 
le président de l’Assemblée 
populaire de wilaya, les 
membres du comité de 

sécurité, des parlementaires 
des deux chambres, 
l’inspecteur général de la 
wilaya, le chef de cabinet, 
les directeurs de l’exécutif 
local, les élus communaux 
et les représentants de 
plusieurs institutions

Annaba célèbre la journée mondiale de la liberté de la presse en 
l’honneur des journalistes de la presse écrite et audiovisuelle
Sihem.Ferdjallah


